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Mercredi 11 Août 2021

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé que l’Algérie était aux 
yeux des pays du monde “une 
puissance régionale” à qui on 
voue tout le respect, mettant en 
garde contre les tentatives de 
“minimiser” son rôle pionnier 
par le biais de “prescriptions 
édictées en coulisses” dans le 
but de déstabiliser le pays en 
exploitant ses enfants.
Le Président Tebboune a 
souligné lors de l’entrevue 
périodique avec des 
représentants de médias 
nationaux diffusée dimanche, 
la nécessité pour les Algériens 
d’être “persuadés que leur pays 
est une puissance régionale”, 
mettant en garde contre les 
tentatives de “minimiser” le rôle 
pionnier de l’Algérie, menées 
par des parties qui “édictent 
des prescriptions en coulisses 
par le biais des guerres, dites de 
quatrième génération qui visent 
la déstabilisation du pays en 
exploitant ses enfants”.
Dans ce cadre, le Chef de 
l’Etat a mis en garde contre les 
rumeurs qui prolifèrent dans 
les réseaux sociaux autour de 
différents secteurs et exploitent 
la conjoncture sanitaire actuelle 
pour semer la “terreur” dans 
l’esprit des citoyens en diffusant 
des fakenews et des vidéos 
truquées.
En plus d’être “une arme 
utilisée par ceux qui veulent 
déstabiliser l’Algérie par le 
biais des réseaux sociaux”, les 
rumeurs “attentent à la sécurité 
nationale, ce qui nous a amené 
à la création d’un Pôle pénal 
dédié à la lutte contre les crimes 
cybernétiques”, a ajouté M. 
Tebboune.
Il a fait état, à cet égard, de 
“moyens ultra sophistiqués” 
en possession de l’Algérie qui 
seront mis à la disposition de 
ce Pole pénal à compétence 
nationale, assurant d’une 
politique de tolérance zéro à 
l’égard des tentatives d’atteinte 
à l’unité nationale et à la 
stabilité de l’Algérie.
Le Président Tebboune a rappelé 
que la Constitution algérienne 
avait “consacré les libertés 
individuelles et collectives”, 
faisant observer toutefois 
que “l’utilisation des réseaux 

sociaux pour la diffamation et 
l’injure est une violation de la 
loi” et que les auteurs de ces 
crimes ne sont pas des détenus 
d’opinion.
Par ailleurs, le président de la 
République a affirmé que les 
tentatives d’atteinte à l’Armée 
nationale populaire (ANP) 
visaient à “déposséder les 
Algériens de la protection” car 
l’Armée est la “protectrice de la 
cohésion nationale” et “l’épine 
dorsale de l’Etat algérien” 
conformément à la Déclaration 
du 1er novembre.
Dans ce contexte, M. Tebboune 
a appelé les jeunes ne pas se 
laisser entraîner derrière les 
tentatives de manipulation 
politicienne, soulignant que 
l’Etat assurait la prise en charge 
des préoccupations de tous les 
citoyens, notamment les jeunes.
Il a noté, à cet égard, l’existence 
de protestations, “sociales 
d’apparence, mais qui sont 
en vérité manipulées par 
certaines parties”, annonçant 
l’augmentation de l’allocation 
chômage pour préserver la 
dignité du jeune algérien.
Le Président Tebboune a affirmé 
: “L’Etat est là pour prendre en 
charge les préoccupations de 
tous les citoyens, notamment 
celles des jeunes, car l’Algérie 
est un pays de jeunes”.
Il a annoncé, dans ce sillage, le 
“lancement, dans deux mois, de 
programmes au profit de wilayas 
défavorisées, notamment dans 
les Hauts-plateaux et le Sud”, 
déclarant “Nous avons lancé le 
programme des zones d’ombre 
et consacreront d’autres 
programmes pour adapter 
l’investissement aux besoins 
des citoyens”.
“Nous avons remarqué une 
nette amélioration en matière 
de développement dans les 

zones d’ombre, des régions 
habitées par plus de 8.5 
millions d’algériens”, a relevé 
le Président.
Interrogé sur la composition 
du nouveau Gouvernement, M. 
Tebboune a indiqué que “près 
de la moitié de la composition 
du Gouvernement est issue 
des propositions des partis 
politiques”, estimant que cette 
composition était “équilibrée”.
A ce propos, le Président de la 
République a expliqué: “nous 
ne changeons pas juste pour 
changer, mais seulement en cas 
de nécessité avérée”, relevant 
que “ce qui est positif dans la 
continuité est la reconduction 
de certains ministres qui avaient 
commencé à concrétiser des 
projets d’intérêt général”.
Evoquant la situation sanitaire, 
il a salué les sacrifices et efforts 
de l’armée blanche dans la lutte 
anti-covid-19, annonçant une 
révision des statuts particuliers 
des personnels de la santé et du 
texte de loi sur le service civil, en 
sus des salaires des personnels 
soignants en coordination avec 
le partenaire social.
Après avoir loué l’élan de 
solidarité du peuple algérien 
et le soutien de la diaspora 
algérienne, lequel a démontré 
l’unité du peuple algérien, le 
Président de la République a 
rappelé que l’Etat avait dépensé 
jusqu’à présent trois (03) mds 
USD pour l’acquisition du 
matériel de prévention, des 
vaccins et d’autres équipements.
S’agissant des perturbations 
signalées en matière de 
disponibilité de l’oxygène, 
M. Tebboune a expliqué que 
“le problème est d’ordre 
organisationnel et non de 
moyens”.
A ce titre, le Président 
Tebboune a appelé les citoyens 

à “la nécessité d’aller se faire 
vacciner afin d’atteindre une 
immunité collective”, mettant 
en garde contre les campagnes 
appelant à boycotter la 
vaccination sur les réseaux 
sociaux, avant de souligner 
que les responsables de ces 
campagnes “veulent provoquer 
une catastrophe sanitaire” dans 
le pays.
S’agissant de la crise de 
l’alimentation en eau potable, 
le Chef de l’Etat a assuré 
qu’elle devrait été réglée l’été 
prochain avec l’entrée en 
service de plusieurs projets 
de dessalement de l’eau de 
mer, appelant les citoyens à 
“faire montre de patience” en 
attendant le parachèvement de 
la réalisation de ces stations qui 
nécessite plusieurs mois.
Au volet économique, le 
Président de la République a fait 
état d’une reprise de l’économie 
nationale qui a enregistré un 
taux de croissance de 3,8% 
et des niveaux d’exportation 
jamais atteints depuis 25 ans, 
dévoilant des réserves de 
change à près de 44 milliards 
USD.
Pour l’investissement, il a dit 
avoir donné des instructions 
pour garantir la stabilité de 
la législation relative aux 
investissements pour une durée 
d’au moins 10 ans, ajoutant “je 
n’accepterai aucun changement, 
notamment s’il n’est pas dans 
l’intérêt de l’investisseur”.
La diplomatie algérienne a 
recouvré “sa véritable place”
Au volet international, le 
Président Tebboune a assuré 
que la diplomatie algérienne 
avait recouvré récemment “sa 
véritable place”, soutenant que 
les responsables africains “se 
sont plaints de l’absence de 
l’Algérie”.
Concernant la crise du barrage 
éthiopien de la Renaissance, 
le chef de l’Etat s’est dit 
“optimiste” quant au succès 
de l’initiative algérienne 
concernant ce dossier, 
soulignant la nécessité d’une 
très large interaction de la part 
des parties de la crise avec cette 
initiative.
Pour les relations avec le 
Maroc, le Président Tebboune 
a affirmé que le Maroc n’avait 
toujours pas réagi suite au 

problème survenu, après la 
convocation par l’Algérie 
de son ambassadeur à Rabat 
pour consultation au sujet des 
déclarations du représentant 
marocain auprès des Nations 
Unies.
Sur le dossier du Sahara 
occidental, le chef de l’Etat 
a rappelé qu’il était entre les 
mains des Nations Unies, 
au niveau du comité de 
décolonisation, affichant la 
disposition de l’Algérie à abriter 
toute éventuelle rencontre 
entre la République sahraouie 
et le Maroc et à mettre à leur 
disposition tous les moyens 
nécessaires.
Interrogé sur la Tunisie, il dira 
que les récents développements 
étaient une affaire interne et 
que ce pays était en mesure de 
résoudre ses problèmes seul et 
sans pression étrangère.
S’agissant de la situation 
en Libye, M. Tebboune a 
affirmé que les Libyens étaient 
convaincus que “l’Algérie 
est à leurs côtés et n’a aucune 
convoitise”.
La légalité en Libye ne saura 
être instaurée sans la tenue de la 
Présidentielle et des législatives 
prévues la fin de l’année en 
cours, a-t-il souligné, faisant 
part de communications initiées 
par le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ramtane 
Lamamra avec ses homologues 
américain, français, russe et 
turque, afin de parvenir à une 
solution d’abord en faveur du 
peuple libyen.
Quant au dossier malien, 
le Président Tebboune dira 
que “l’Algérie et les frères 
maliens sont convaincus que la 
solution émanera tout d’abord 
de l’accord de paix et de 
réconciliation issu du processus 
d’Alger qui est à l’origine de 
l’apaisement de la situation et 
grâce auquel le Nord et le sud 
vivent dans un seul Etat uni”.
Pour le secteur de la jeunesse 
et des sports, le président de la 
République a décidé d’attribuer 
la responsabilité d’exploiter 
et de gérer le stade de Douéra 
(Alger), en cours de réalisation, 
au Mouloudia d’Alger (MCA) 
qui a fêté samedi passé sa 
100ème bougie. (APS)

Les différents points abordés par le Président Tebboune lors de 
son entrevue avec des représentants de médias nationaux
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Le ministre de l’intérieur 
et des collectivités locales 
Kamel Beldjoud a affirmé 

mardi que l’origine des nombreux 
feux de forêts, survenus hier dans 
la wilaya de Tizi Ouzou, est 
criminelle, tout en assurant que 
les services de sécurité mèneront 
les investigations nécessaires 
pour identifier et arrêter leurs 
auteurs.
Pour Beldjoud, qui s’exprimait en 
marge de sa visite dans la wilaya 
de Tizi Ouzou, pour s’enquérir 
des dégâts occasionnés par ces 
feux, «ces individus tentent 
de faire revenir l’Algérie dans 
le passé mais ils ne pourront 

pas grâce au patriotisme et au 
nationalisme des Algériens où 
qu’ils soient à Tizi Ouzou ou dans 
les autres régions du pays».
Le ministre a assuré que les 
habitants, victimes de ces 
incendies en perdant leurs 
maisons, leurs cheptels ou 

plantations, seront indemnisés 
par l’Etat et l’évaluation des 
dégâts débutera dès l’extinction 
totale des feux. Beldjoud a 
précisé que d’importants moyens 
humains et matériels seront mis 
à la disposition des autorités 
locales pour circonscrire tous les 

feux de forêts.
A rappeler par ailleurs, que le 
bilan des pertes humaines, suite 
à ces incendies, s’est alourdi 
mardi matin par la découverte du 
corps sans vie d’un des habitants 
du village Ath Lahcène dans la 
commune d’Ath Yenni.
La victime participait,, aux 
côtés des citoyens du village, 
à circonscrire les feux avant 
d’être pris dans le piège des 
flammes, portant ainsi le nombre 
de victimes dans cette commune 
à trois et six sur l’ensemble du 
territoire de la wilaya de Tizi 
Ouzou.
Ce mardi plusieurs feux de 

forêts sont toujours en cours 
dans plusieurs localités alors 
que plusieurs autres ont pu être 
maitrisés grâce à la mobilisation 
des citoyens aux côtés des 
forestiers et bien sûr des éléments 
de la protection civile venus de 
Bouira, Boumerdès, Alger et 
Médéa.
Pour rappel, la nuit de lundi à 
mardi a été un véritable cauchemar 
pour les habitants de la vingtaine 
de localités théâtres de 66 départs 
de feux, dont certains notamment 
à Ait Toudert, Ouacifs, Larbaa 
Nath Irathen et Akbil, ont quitté 
leurs maisons encerclées par des 
flammes.

L’Algérie va importer 
100.000 litres 
d’oxygène tous 

les deux jours par la voie 

maritime, pour faire face au 

manque de ce produit destiné 
aux malades atteints du 
Covid-19. La mesure figure 
parmi les décisions prises en 
conseil des ministres tenu ce 

dimanche.
Dans le même sillage, le 
communiqué du Conseil 
des Ministres précise qu’il 
sera question d’augmenter 

la production avec la mise 
en service de l’usine de 
Betioua (Oran) pour passer 
de 360.000 à 470.000 litres 
d’oxygène. 

Au moins quatre 
personnes ont 
trouvé la mort des 

suites de départs de feux de 
forêts enregistrés ce lundi 
après midi dans plusieurs 
localités de la wilaya de 
Tizi-Ouzou, selon un bilan 
provisoire obtenu de sources 
concordantes.
Les victimes ont été 
enregistrées au niveau de 
Azazga(01), Yakourene (01) 
et Ath Yenni (02), selon les 
mêmes sources. 
D’importants dégâts 
matériels sont à déplorer 
suite à ces incendies 
intensifiés par des vents forts 
qui rendent le travail des 
secours plus difficile.
Dans certaines localités, 

notamment à Larbaa Nath 
Irathen et  Ait Toudert, des 
habitants sont menacées 
dans leurs maisons par les 
flammes de ces incendies. 
Les incendies se sont 

déclarés dans les localités 
d’Ait Toudert, Akbil, Abi 
Youcef, Ait Yahia, Draa 
El Mizan, Idjeur, Ifigha, 
Iflissen, Ouacifs et Ath 
Yenni.

L’origine des violents incendies de forêts de Tizi Ouzou 
est criminelle, selon le ministre de l’intérieur

COVID-19 :

 L’Algérie va importer 100.000 litres d’oxygène 
tous les deux jours par voie maritime

Tizi Ouzou : au moins 04 morts 
des suites de nombreux départs 

de feux de forêts

MINISTÈRE DE LA SANTÉ:

 5.000 concentrateurs 
d’oxygène réceptionnés 

Pandémie: 992 nouveaux cas de 
contaminations, 28 morts et 721 guérisons

Le ministère de la Santé 
réceptionnera à partir 
de mardi 10 août, 5000 

concentrateurs d’oxygène 
après la réception de 750 
unités  samedi, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Le ministère a annoncé «la 
réception samedi 7 août 2021 
de 750 unités de concentrateurs 
d’oxygène, en plus de 2500 
unités réceptionnées entre 
le 25 juillet et le 3 août, 
distribuées régulièrement aux 
établissements hospitaliers, en 

attendant la réception de 5000 
autres unités à partir de mardi 10 
août 2021».
Concernant les stations 
d’oxygène, «deux stations 
ont été réceptionnées le 04 
août 2021, en attendant la 
réception de 09 autres stations 
lundi 09 août 2021», ajoute le 
communiqué, précisant que «les 
concentrateurs et les stations 
d’oxygène seront distribués aux 
établissements hospitaliers à 
travers l’ensemble du territoire 
national».

Neuf cent quatre-
vingt douze 
(992) cas de 

contaminations à la 
Covid-19, vingt-huit 
décès (28) et sept cent 

vingt et un (721) cas de 
guérison sont enregistrés 
ces dernières vingt-quatre 
heures, a annoncé lundi le 
ministère de la Santé dans 
un communiqué.
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CONSEIL DES MINISTRES :

Débat et adoption de projets relatifs aux secteurs de la Santé, 
l’Industrie, l’Agriculture et la Communication

Le président de 
la République, 
chef suprême des 

forces armées, ministre 
de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
présidé, dimanche, la réunion 
périodique du Conseil des 
ministres consacré à la 
présentation et l’adoption de 
nombre d’exposés relatifs 
aux secteurs de la Santé, de 
l’Industrie, de l’Agriculture 
et de la Communication, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République 
dont voici la traduction APS.
“Le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, a présidé 
dimanche 8 août2021 la 
réunion périodique du Conseil 
des ministres.
Après avoir écouté un 
exposé présenté par le 
Premier ministre, ministre 
des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane, et des 
exposés présentés par nombre 
de ministres sur différents 
projets, débattus et approuvés, 
le Président de la République 
a donné les instructions 
suivantes :
Concernant le secteur de la 
Santé :
- Augmenter la production 
de l’oxygène estimée 
actuellement à plus de 
360.000 litres, à 470.000 
litres avec l’entrée en service 
de l’usine de Bethioua à Oran, 
en plus de 100.000 litres 
importés par bateaux, tous 
les deux jours, pour satisfaire 
la demande et prévoir toute 
éventuelle urgence.
- Respecter les critères et 
conditions techniques pour 
la réception et le stockage 
de l’oxygène au niveau des 
hôpitaux.
- Accélérer la cadence de la 
vaccination pour atteindre 
l’immunité collective, 
particulièrement dans les 
wilayas les plus affectées et 
les plus peuplées, pour ne 
citer qu’Alger, Oran, Sétif et 
Constantine, afin d’atteindre 
le taux de 60% du nombre de 
personnes vaccinées.
- Programmer l’entrée 
en service de l’usine de 
production locale du vaccin 
sino-algérien, pour le mois de 
septembre prochain, avec une 
capacité de deux millions de 

doses/mois.
- La prochaine rentrée sociale 
des corps de l’Education, 
l’Enseignement supérieur et 
la Formation professionnelle, 
est tributaire de la vaccination 
de tous.
- Sensibiliser les citoyens 
quant à l’impératif 
d’assurer une surveillance 
médicale minutieuse à toute 
utilisation de l’oxygène 
médical à domicile.- Unifier 
les informations liées à 
la pandémie Covid-19, 
lors des opérations de 
Communication, qui seront 
désormais du ressort du 
ministère de la Santé.
Concernant le secteur de 
l’Industrie-Développer 
le secteur industriel en 
s’orientant vers la création 
d’Agences du foncier 
industriel, agricole et 
urbanistique.
-Recenser minutieusement les 
terrains du foncier industriel 
inexploitées(attribuées et non 
attribuées).
- Accélérer la promulgation 
de nouveaux textes de loi 
sur l’investissement, pour 
encourager le partenariat 
et créer des opportunités 
d’emploi, tout en veillant à 
opérer un équilibre en matière 
d’investissement entre les 
régions du Nord, du Sud et 
des Hauts-Plateaux.
- Trouver des solutions 
efficaces, ouvrir le capital des 

sociétés publiques, y compris 
les banques et s’éloigner de la 
gestion administrative.
- Régler les problèmes des 
zones industrielles, organiser 
leur exploitation et revoir 
leur gestion, d’autant qu’elles 
renferment des fonciers 
inexploités.
Monsieur le Président a 
instruit le Premier ministre, 
ministre des Finances 
ainsi que le ministre de 
l’Intérieur à superviser la 
création immédiate de zones 
d’activités, pour la création 
de Petites et moyennes 
entreprises (PME) destinées 
aux jeunes à travers toutes les 
communes.
- Revoir le Guichet unique 
pour lui conférer efficacité et 
rapidité dans la concrétisation 
de véritables investissements 
dans divers secteurs et 
poursuivre la lutte contre 
toutes formes de corruption.
- Respecter les cahiers des 
charges prévus dans le 
secteur de l’industrie, loin de 
la fraude, de l’exploitation et 
de l’épuisement des moyens 
de l’Etat, comme ce fut le cas 
par le passé.
Concernant le secteur de 
l’Agriculture:
- Encourager l’industrie de 
transformation à travers la 
création d’unités pilotes 
aux frais de l’Etat pour la 
production de la betterave 
sucrière et de l’huile végétale, 

l’objectif étant d’encourager 
les investisseurs privés et 
faire de ces unités des centres 
de formation à l’avenir.
- Recenser les terres agricoles 
et déterminer leur nature ainsi 
que l’adéquation de leurs 
cultures pour une agriculture 
moderne reposant sur des 
normes scientifiques, car 
étant l’avenir du pays.
- Revoir le mode de 
financement des éleveurs 
en tenant compte de leurs 
intérêts et ceux de l’Etat.
- S’orienter vers 
l’arboriculture fruitière qui 
est une activité adaptée au 
climat des Hauts-Plateaux.
- Confier l’importation 
du blé à l’Office algérien 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC) à titre exclusif, et ce 
suite à l’enregistrement de 
dépassements en la matière.
- Accélérer l’entrée en service 
de l’usine de production 
des huiles végétales dans la 
wilaya de Jijel, avant la fin de 
l’année en cours.
Concernant le secteur de la 
Communication:
-Accélérer la promulgation 
des textes de loi régissant 
l’activité de l’audiovisuel, 
de la presse écrite, et la 
déontologie de la profession.
- Revoir le texte 
organisationnel de l’Autorité 
de régulation de l’Audiovisuel 
(ARAV) de manière à lui 
permettre d’agir en amont et 

en aval.
- Revoir l’ordre des priorités 
dans le domaine de la 
communication et œuvrer 
à l’adaptation des textes 
de loi avec les dispositions 
de la Constitution de 2020 
qui garantit et préserve les 
libertés.
-Définir les pièces demandées 
dans la délivrance de 
l’autorisation de création des 
journaux, et ce conformément 
aux dispositions de la 
Constitution en matière de 
consécration des libertés 
d’expression.
- Le Président de la République 
a ordonné la préparation des 
textes de loi pour la création 
d’un pôle pénal de lutte contre 
les crimes cybernétiques, et ce 
en application des décisions 
du dernier Haut Conseil de 
Sécurité.
- Œuvrer à l’amélioration des 
moyens de communication 
avec le citoyen dans tous 
les domaines, et placer ce 
point dans les priorités de 
l’action gouvernementale 
ce qui permettra de prendre 
les décisions idoines et 
résoudre les problèmes et 
préoccupations du citoyen.
Avant la clôture de la séance, 
le Conseil des ministres 
a approuvé des projets de 
décrets présidentiels relatifs 
aux secteurs des Finances et 
de l’Energie.
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Accord ASMIDAL-MANAL pour créer une société 
de transformation des phosphates

MINES:

 Le démarrage du projet de Gara Djebilet sera déterminé en septembre

Un protocole d’accord 
pour la création 
d’une société de 

transformation chimique 
des phosphates a été signé 
lundi à Alger entre le groupe 
industriel Engrais et Produits 
Phytosanitaires (ASMIDAL) 
et le groupe Manadjim El 
Djazaïr (MANAL) afin de 
valoriser le phosphate en 
proposant une substitution 
à l’importation des produits 
issus de ce produit.
L'accord a été signé par le 
PDG du groupe ASMIDAL, 
Mohamed Tahar Heouaine 
et le président du groupe 
MANAL, Mohamed Sakhr 
Harami, lors d'une cérémonie 
à laquelle ont assisté le 
ministre de l'Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab, et 
le PDG du groupe Sonatrach, 
Toufik Hakkar.
M. Arkab a insisté sur 
"le respect des délais de 
réalisation de ce projet 
"100% algérien et financé 
localement" qui permettra 
à l'Algérie d'épargner des 
sommes considérables en 
devises.
Il s'agit d'un projet de 
partenariat public/public qui 
a pour nom "Projet Phosphate 
Di-Calcique/Mono Calcique 
et Triple Super Phosphate", 
qui sera localisé à l’Aouinet 
dans la wilaya de Tébessa, 
a indiqué, lors d'un point de 

presse, M. Harami.
La création de cette société 
s'inscrit, selon lui, dans la 
stratégie du ministère de 
l’Energie et des Mines visant 
la substitution à l’importation 
des produits issus de la 
valorisation des produits 
miniers et l’amélioration 
des recettes en devises par 
le placement à l’export de 
l’excèdent, cela en plus de 
la création d’emplois dans le 
secteur.
Ce projet a pour objectifs la 
transformation chimique et 
la valorisation du phosphate, 
a précisé le président de 
MANAL en soulignant que 
l’Algérie recèle d’importants 
gisements de phosphate situés 

dans la région de Bir El Ater 
(wilaya de Tébessa), "avec 
des réserves estimées à plus de 
deux (2) milliards de tonnes" 
de cette matière première.
Cette société fabriquera 
le Phosphate Mono et Di-
Calcique, représentant 
les éléments de base de 
l’alimentation de bétail et 
de volaille, mais aussi de 
l’engrais phosphaté dit "Triple 
Super Phosphate", utilisé dans 
l'agriculture et dont le marché 
ne cesse d'évoluer, a expliqué 
M. Harami.
A ce titre, le responsable 
a fait savoir que la facture 
d'importation de ces deux 
produits s’est élevée, en 2019, 
à 4,6 milliards de dinars.

Il sera, en outre, question 
de produire de l'acide 
phosphorique et de l’acide 
sulfurique, deux produits très 
demandés et constituant des 
intermédiaires dans l’industrie 
de fabrication des engrais 
chimiques, a-t-il ajouté.
De son coté, M. Heouaine 
a précisé que ce projet sera 
réalisé en deux phases: 50% du 
projet global sera opérationnel 
dans un délais maximal de 
4 ans, après son lancement, 
et permettra de satisfaire le 
marché national et d'exporter 
l'excédent.
"Le projet devrait être 
réceptionné en totalité 7 
ans après son lancement et 
consacrera l'ensemble de sa 

production à l'exportation", 
a-t-il souligné en ajoutant que 
ce projet devrait permettre la 
transformation de plus d'un 
demi million de tonnes de 
phosphate pour la production 
de près de 200.000 tonnes 
d'aliment de bétail et de 
120.000 tonnes d'engrais 
phosphatés.
En matière d'emplois, ce 
projet contribuera à la 
création de 700 postes durant 
la phase réalisation, dont 300 
postes permanents durant 
l’exploitation, en plus des 
emplois indirects liés au 
transport, la distribution et 
la maintenance, a estimé M. 
Heouaine.
Le PDG d'ASMIDAL a révélé, 
en outre, que l’investissement 
global du projet est estimé à 
396 millions de dollars pour 
un chiffre d’affaires annuel 
prévisionnel de 173 millions 
de dollars.
M. Arkab a annoncé, à 
l'occasion, que le projet de 
phosphate intégré de Bled El 
Hadba, qui traversera quatre 
wilayas à savoir Tebessa, Souk 
Ahras, Annaba et Skikda, 
est en cours et la prochaine 
phase sera celle de l'étude des 
dossiers de soumission (une 
trentaine de soumissionnaires) 
avant la signature du contrat 
et le démarrage des travaux 
prévus en décembre prochain.

Le ministre de l'Energie 
et des Mines, 
Mohamed Arkab, a 

indiqué lundi à Alger que le 
démarrage éventuel du projet 
d’exploitation de la mine de 
fer de Gara Djebilet (Tindouf) 
sera déterminé au mois de 
septembre prochain selon les 
résultats d'études réalisées par 
un groupe chinois.
Répondant aux questions 
des médias à l'occasion de 
la signature d'un protocole 
d’accord pour la création d’une 
société de transformation 
chimique des phosphates entre 
le groupe industriel Engrais 
et Produits Phytosanitaires 
(ASMIDAL) et le groupe 
Manadjim El Djazaïr 
(MANAL), M. Arkab a indiqué 
que "les résultats d'un éventuel 
démarrage de ce projet seront 
connus en mois de septembre 
prochain".
Le ministre a précisé à ce titre 

qu'un important groupe chinois 
est en train d'étudier tous les 
aspects de ce projet, incluant 
des études techniques, mais 
aussi des études en termes 
de sa faisabilité jusqu'à sa 

finalisation, en incluant la 
phase de commercialisation.
Pour rappel, un mémorandum 
d'entente entre l'Entreprise 
nationale de fer et de l'acier 
(FERAAL) et un consortium 

d'entreprises chinoises 
constitué des entreprises 
CWE, MCC et Heyday Solar, 
a été signé fin mars dernier 
concernant ce projet.
Le mémorandum prévoit un 

cofinancement du projet par la 
partie chinoise, avec un coût 
d'investissement qui ne devrait 
pas dépasser les 2 milliards de 
dollars, selon les estimations 
préliminaires, avait annoncé le 
ministre.
A noter que la mine de fer 
de Ghar-Djbilet contient des 
réserves de 3,5 mds tonnes 
de fer (haute concentration de 
phosphore).
Dans une première phase, il 
sera procédé à l'exploitation 
de la partie ouest de la mine 
jouissant de réserves de 1,7 
mds de tonnes.
Ce projet vise à garantir et à 
sécuriser l'approvisionnement 
des usines nationales de 
métallurgie et de sidérurgie 
en matières brutes et la 
promotion des recettes hors 
hydrocarbures. Le lancement 
des travaux de réalisation 
permettra la création de près de 
3.000 emplois.
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Le Wali d’Annaba, 
Djamel Eddine 
Berrimi, vient de lever 

le gel sur le financement de 
plusieurs projets et opérations 
d'équipements publics pour le 
renforcement de l'alimentation 
en eau potable" a  déclaré 
le président de l'APC Tahar 
Merabti. Il faut dire que la 
commune  chef-lieu de la 
wilaya a longtemps souffert  
de moult problémes causés 
d'une part par les nombreuses 
fuites d'eau à cause d'un réseau 
de conduite vieillissant et 

d'autres part d'un problème 
lié au piquage anarchique des 
citoyens. Selon le président de 
l'APC Tahar Merabti, l'APC 

dispose d'un programme de 
projets et donc d'opérations de 
réhabilitation nécessaires pour 
améliorer l'alimentation en 

eau potable dans la commune 
par l'élimination des points 
noirs et le renouvellement de 
certains tronçons de conduites 

d'eau. « La priorité va 
évidemment dans les actions de 
réhabilitation pour améliorer la 
distribution moyenne par jour» 
a-t-il indiqué. Selon ce même 
responsable les opérations 
d'entretien du réseau qui seront 
menées en collaboration avec 
l'ADE permettront à terme 
de réduire le taux des fuites 
d'eau. D'une manière générale, 
cette levée du gel va permettre 
d'apaiser la souffrance d'un 
bon nombre d'habitants de la 
commune,estime le P/APC , 
Tahar Merabti.

ANNABA / ALIMENTATION EN EAU POTABLE  

Le Wali, Berrimi Djamel Eddine, décide de lever  le gel sur le 
financement des projets de l'AEP 

Tayeb Zgaoula

L e chef de la daïra 
d’Aïn  El Berda, 
Merdaci Salim, vient 

d’annoncer officiellement sa 
démission de son poste. C’est 
lui-même qui a annoncé 
cette décision. Parmi les 

motifs invoqués, M. Merdaci  
explique que cette décision 
émane de lui seul pour 
raison de santé, incompatible 

avec la lourde tache qui lui 
incombe dans la gestion 
administrative de toute une 
Daira. Selon notre source 

proche, Merdaci était connu 
pour son sérieux et a exprimé 
son souhait de réintégrer son 
ancien poste.

ANNABA / AMINISTRATION  

Le chef daïra de Ain El Berda démissionnaire 
S.Ferdjallah

Dans le cadre de 
l'application du 
dispositif de prévention 

contre la pandémie, les services 
de la Sûreté d'Annaba ont 
enregistré plusieurs infractions 
du 05  au 08 aout, liées au non-
respect des dispositions décidées 
par les pouvoirs publics, pour 
préserver la santé des citoyens. 
Selon un bilan des interventions 
des services de la police sur le 
terrain, il a été constaté   des 

infractions inhérentes au non-
respect des horaires aménagés 
de confinement par les citoyens, 
879 personnes ont fait l'objet 
de procédures pour défaut du 
port de la  bavette. Le bilan 
fait également état de  485 
infractions pour des véhicules 
circulant, pendant les horaires 
de confinement. Idem pour 
les motocyclistes où il a été 
enregistré 12 infractions pour 
les mêmes motifs.

ANNABA / SÛRETÉ WILAYA  

879 personnes contrôlées pour non-respect des mesures 
préventives contre le virus Covid-19

Sihem Ferdjallah

En dépit de l'important 
dispositif de lutte 
contre les incendies 

de forets dans la wilaya 
d’Annaba, il a été enregistré 
28 incendies depuis le mois de 
juin. Selon Farouk Chorfi de 
la direction des forets : « On a 
enregistré une perte de plus de 
200 hectares de broussailles, 
dévastées par le feu… c'est 
pratiquement le même bilan 
que celui de l'année dernière 
à la même période,  avec la 
participation cette année des 
associations à caractère civil et 
les éléments de la gendarmerie 

nationale » a-t-il indiqué.. 
L'analyse faite dans ce cadre de 
la prévention et de lutte contre 
les incendies montre que le 
plus grand nombre d'incendies 

se déclare dans la période du 
mois d'aout à septembre d'où 
la nécessité d'une vigilance 
accrue par le renforcement de 
dispositif de surveillance et de 

lutte au niveau des communes 
d’Annaba telles que Seraidi,  
le mont de Bougantas et 
Chetaibi qui renferment des 
forets denses de chênes lièges 

et Eucalyptus, surtout en 
cette période caniculaire où 
le mercure atteint hier les 48 
degrés Celsius. Dans ce cadre 
on estime que les services 
des forets ont pris toutes les 
mesures nécessaires pour 
étoffer le réseau de surveillance 
tout comme l'exécution des 
travaux d'aménagement des 
tranchées pare feu et autres 
opérations d'entretien à 
proximité des forets et zones 
déclarées sensibles au feu pour 
minimiser ainsi les risques des 
incendies en cette période de 
canicule 

ANNABA / DIRECTION DES FORETS  

Dispositif de lutte renforcé.
28 incendies déclarés

Tayeb Zgaoula



Mercredi 11 Août 2021

Régions 07SEYBOUSE Times

Les éléments de la gendarmerie 
d’Annaba, sont parvenus à 
mettre fin aux agissements de 

trafiquants de drogues et saisir  une 
quantité importante de  psychotropes, 
a-t-on appris, hier, auprès de ce 
corps de sécurité. Les éléments de 
la brigade de gendarmerie ont arrêté 
cinq (5) dangereux” trafiquants de 
psychotropes, âgés  entre 27 et 35 
ans, selon la même source, ajoutant 
que l’opération a été effectuée suite 
à l’exploitation d’informations 

recueillies par les éléments de la 
brigade, a-t-on précisé de même source.  
Selon ces informations, ces individus 
s’activaient dans la commercialisation 
de psychotropes, notamment au niveau 
des localités ‘’Ain Sayd’’ et ‘’Ain El 
Berda’’.  ces derniers sont originaires 
de Constantine et El Tarf .
Après avoir surveillé les mouvements 
des mises en cause, les gendarmes ont 
ainsi réussi à les intercepter et procédé 
à leur arrestation, ajoutant que les cinq 
mis en cause  ont été présentés par 
devant les instances judiciaires.

ANNABA / GENDARMERIE NATIONALE  

Arrestation de Cinq (5) trafiquants de drogue et saisie 
de 725 comprimés psychotropes

Sihem Ferdjallah

Cinq  communes 
connaissent des 
perturbations dans 

l’alimentation en eau potable, 
en l’occurrence El Hadjar , El 
Bouni, Sidi Amar , Seraidi à 
la suite d’une panne survenue 
sur la conduite principale de 
diamètre 600 mm, au niveau 
du suppresseur de la conduite 
de refoulement de la station 

de pompage de Chaïba, a-t-on 
appris auprès de l’unité locale 
de l’Algérienne des eaux 
(ADE). 
La perturbation de la 
distribution de l’eau potable se 
poursuivra jusqu’à la réparation 
de cette panne, mettant 
l’accent sur la mobilisation 
de tous les moyens matériels 
et humains pour intervenir le 
plus rapidement. L’opération 

de distribution, selon les 
services de l’ADE, reviendra 
progressivement à la normale 
à travers les quartiers et les 
mechtas de ces cinq communes. 
L’Algérienne des eaux a appelé 
les habitants des communes 
concernées à prendre toutes 
les précautions nécessaires 
jusqu’à l’achèvement des 
travaux entrepris à la station de 
pompage.

Sarah Yahia

ANNABA / ALIMENTATION EN EAU POTABLE

La distribution d’eau potable 
perturbée dans cinq communes 

Les habitants de la 
commune de Chetaibi  
continuent à se plaindre 

de l’absence du gaz naturel 
dans leurs foyers. A cet effet, 
ils interpellent les autorités 
compétentes. Ces derniers 
trouvent cher la bonbonne 
de gaz butane qu’ils payent. 
« Cela fait plusieurs années 

que le réseau de gaz de ville 
est arrivé dans le commune, 
mais à ce jour aucun des 
responsables ne s’est soucié 
de notre cas », dira un habitant  
« Au prix, s’ajoute la difficulté 
de transporter ces bonbonnes 
jusqu’au 4ème  étage », nous 
dit un locataire âgé. « Comme 
nous ne sommes pas alimentés 
en gaz de ville, nous sommes 

obligé de disposer d’une autre 
bonbonne à chaque fois que la 
première se vide, et c’est une 
fois par semaine en moyenne, 
que nous parcourons cette 
distance. Les habitants privés 
de cette énergie si utile pour 
leurs besoins  ménagers 
interpellent les responsables 
locaux à mettre en application 
leurs promesses. Le 

raccordement de leurs foyers 
au gaz naturel tardent à voir 
le jour, les habitants privés de 
cette commodité,  se voient 
contraints de recourir aux 
anciennes habitudes pour se 
réchauffer. Ainsi, de nombreux 
riverains ont exprimé leur 
forte déception, du fait de 
leur marginalisation par les 
autorités locales, ils déplorent 

l’absence de cet élément 
vital pour une vie ordinaire,  
et  interpellent les autorités 
compétentes à l’effet de 
répondre positivement à leur 
préoccupation.  Cette situation 
est plus que pénalisante pour 
ces derniers car, selon eux, ils 
sont obligés de se déplacer sur 
de longues distances pour s’en 
approvisionner.

Sarah Yahia

ANNABA / ENERGIE 

Les habitants de Chetaibi réclament le gaz naturel dans leurs foyers

Un grand nombre 
de médicaments 
manquent dans les 

officines,. « Il y a rupture de 
stocks et une forte demande. 
En tout cas, le manque de 
certains médicaments, pour 
le traitement de maladies 
chroniques fait l’objet 
d’interrogation chez une bonne 
partie des  malades concernés. 

Leurs proches en souffrent 
autant à force de parcourir 
quotidiennement toutes les 
pharmacies, les unes après les 
autres, pour savoir s’il y a eu 
de nouveaux arrivages pour 
reconstituer les stocks. Les 
patients qui ne trouvent pas 
leurs médicaments auprès des 
officines, sont obligés de les 
acquérir à n’importe quel prix 
auprès des  intermédiaires.

De source crédible, on 
apprend, que les ruptures de 
stocks pourraient être dues à 
une rétention volontaire des 
produits par des grossistes 
distributeurs pour, parfois, dit-
il «imposer aux officines une 
vente concomitante (la vente 
des médicaments très  sollicités 
contre ceux  qui ne marchent 
pas). Entre-temps,  les malades 
sont livrés à eux-mêmes.

 Sihem Ferdjallah

ANNABA / OFFICINES 

Recherche de médicaments à travers les réseaux sociaux
Le manque des médicaments persiste dans les pharmacies



ANNABA

Les boissons gazeuses et jus de fruits exposés trop longtemps 
au soleil …un danger pour la santé publique

Les palettes de boissons 
gazeuses, bouteilles 
d’eau minérale et 

jus de fruits, étalé sur les 
trottoirs, sous un soleil de 
plomb, c’est ce qu’on peut 
constater devant la majorité 
des magasins d’alimentation 
générale et des supérettes. 
En cette période de chaleur 
torride,  la demande sur les 
eaux minérales, boissons 
gazeuse et jus de fruit est 
en nette augmentation, mais 
le risque d’intoxication 
ou d’infection intestinale 

aussi. Les consommateurs 
semblent ne pas attacher 
trop d’importance au danger 
de l’exposition des denrées 
alimentaires au soleil qui 
représente une véritable 
menace pour la santé publique. 
Même durant le transport 
de ces produits, aucune 
précaution de conservation 
n’est n’est observée, alors que 
l’eau et les boissons doivent 
être transportées dans des 
véhicules équipés et répondant 
aux normes de transport. 
Selon des spécialistes, l’eau 
et les boissons emballées dans 

des bouteilles en polyéthylène 
téréphtalate (PET), 
représentent un véritable 
danger pour la santé publique, 
ces bouteilles étant exposées 
au soleil. Sur les étiquettes, il 
est indiqué qu’il faut conserver 
l’eau « à l’abri de la lumière, 
dans un endroit propre, sec, 
tempéré et sans odeur ». Cette 
recommandation a pour seul 
but de préserver au mieux 
ses qualités gustatives et 
aromatiques 
Sous le soleil, la chaleur à 
l’intérieur de la bouteille 
permet à l’antimoine, un 

agent cancérigène, de se 
développer. A cet effet, les 
consommateurs doivent éviter 
d’acheter les fardeaux d’eau 
ou encore les bouteilles de 
soda et autres jus auprès des 
magasins ne respectant pas 

les normes sanitaires lors du 
transport et de stockage. Il est 
ainsi recommandé de ne pas 
consommer l’eau minérale 
emballée dans ces bouteilles 
exposées à des températures 
élevées.
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GUELMA / INCENDIES DE FORETS

Sept importants incendies maîtrisés par la protection civile 

Les services de la 
protection civile de 
la wilaya de Guelma 

sont intervenus entre les 
07/08/2021 et 09/08/2021 
pour mettre fin à un nombre 
important d’incendies qui se 
sont déclarés dans différentes 
régions de la ville, sans avoir 
fait de victimes.
En effet, dans l’intervalle de 
deux jours la wilaya de Guelma 
a enregistré sept incendies 
à travers les communes 
suivantes : Bouhachena, Al 

Roknia, Hammam Al Nbaïl, Al 
Fedjouj, Al Nechmaya.

Dans le même contexte, 
l’incendie qu’a connu l’espace 

dit Ain Sefra qui se trouve 
dans la commune de Hammam 
Nbaïl reste particulièrement 
le plus grave. Les opérations 
d’extinctions des feux se 
déroulent encore pour bien les 
circonscrire.
Quant aux dégâts matériels 
occasionnés par ces incendies, 
la cellule de communication 
de la protection civile a fait 
savoir selon son bilan général: 
38 hectares de forêts et 
d’arbres de liège, 26 hectares 
d’herbes sèches, 12 hectares 
de terre à récolter, environ 
140 arbes fruitiers ( oliviers, 

pommiers, poiriers, figuiers), 
6000 poussins, 20 quintaux 
de pâture, et 800 bottes de 
fourrages.
Il est à rappeler que l’ensemble 
des incendies qui se sont 
déclenchés ont été parfaitement 
maîtrisés par les services de 
la protection civile, et qu’un 
comité spécial à été désigné 
pour évaluer et compter les 
dégâts matériels engendrés par 
les deux incendies déclarés, au 
niveau des deux communes 
Al Nechmaya et celle de Ain 
El Sefra dans la commune de 
Hammam Al Nbaïl.

Sarah Yahia

Douakha.Z

GUELMA / CANICULE

Forte hausse des températures à Guelma

En ce  début du mois 
d’août  considéré  
comme le plus chaud 

de la saison estivale, la 
température ne cesse de 
grimper dans la ville de 
Guelma, annonçant le premier 
épisode caniculaire de cet été.
En effet, des pics atteignant 
les 46 degrés à l’ombre ont été 
enregistrés et restant constants 

jusqu’aux heures tardives du 
soir, ce qui reste une chaleur 
supérieure à la température 
moyenne.
La vie quotidienne des citoyens 
Guelmis a été déjà impactée, 
des rues désertées, des jardins 
et espaces verts asséchés.
Devant cette vague de chaleur 
qui devrait continuer à toucher 
la ville jusqu’à la fin de la 
semaine et pour bien se protéger 
aux rayons solaires nocifs 

pour la santé, les experts de 
la protection civile rappellent 
aux citoyens le comportement 
à observer pendant ces jours 
exceptionnels, à savoir ne 
pas sortir durant les heures 
très chaudes de la journée 
surtout à l’après-midi, porter 
des vêtements légers, boire 
une quantité suffisantes d’eau 
pour hydrater le corps, ne pas 
s’exposer au soleil pour éviter 
les coups de soleil.

Douakha.Z

JIJEL

Près de 40 ha détruits lors d’incendies de forêts dans plusieurs communes

Près de 40 ha de forêts 
ont été détruits lors 
d’incendies qui se 

sont déclarés dans plusieurs 
communes de la wilaya de 
Jijel, a-t-on appris mardi passé,  
auprès de la direction locale de 
la Protection civile, selon APS.
Les flammes ont dévasté près 

de 40 ha des forêts de Beni 
S’bih (commune de Settara), 
Beni Mehrez (Texenna), 
Tamantout (Djimla), Mechta 
Iskham (Ziama Mansouria) 
et Ouled El Arbi (El Milia), a 
précisé la même source.
Les services de la protection 
civile qui ont mobilisé tous les 

moyens humains et matériels 
ont réussi aux premières heures 
de mardi à éteindre plusieurs 
incendies et poursuivent leur 
lutte contre d’autres foyers, 
a-t-on souligné.
L’incendie le plus important a 
été enregistré dans la région de 
Beni S’bih dans la commune 

de Settara, détruisant plus 
de 30 ha de broussailles et 
de buissons, a-t-on indiqué, 
relevant que le second plus 
important incendie s’est produit 
à Oued El Mencha et ravagé 
deux (2) ha de broussailles et 
d’arbres fruitiers avant d’être 
circonscris vers 3h30 dans la 

nuit de lundi à mardi.
La lutte contre les flammes 
se poursuit jusqu’à présent 
dans plusieurs régions dont El 
Akiba (commune de Settara), 
Bayadha (Chekfa), Ikhiam 
(Ziama Mansouria), Ouled El 
Arbi Tibezghibène (El Milia), 
a-t-on ajouté.



Premier vol russe atterrissant en Égypte après 6 ans 
de suspension du trafic aérien 

Face à des rayons vides dans les supermarchés, les autorités 
britanniques appellent l’armée à la rescousse

Mali 
inquiétude des proches après les attaques 
dans quatre villages du cercle d’Asongo

Un avion transportant des 
touristes russes a atterri 
ce lundi à l’aéroport de 

Charm el-Cheikh, marquant le 
rétablissement du trafic aérien entre 
la Russie et l’Égypte, suspendu en 
2015. Les autorités et les hôteliers 
égyptiens ont assuré avoir pris 
toutes les mesures sanitaires et de 
sécurité possibles.
Un aéronef avec 512 passagers 
russes à bord s’est posé ce lundi 
9 août à l’aéroport de Charm el-
Cheikh dans le gouvernorat du 
Sinaï Sud pour toucher la terre 
égyptienne pour la première 
fois depuis presque six ans de 
suspension de vols avec la Russie.
La partie égyptienne a organisé dans 
l’aérogare une cérémonie festive 
consacrée à la reprise des échanges 
touristiques avec la Russie.
Au micro de Sputnik, le président 
du Conseil d’administration de la 

compagnie publique Aéroports 
d’Égypte, le général Ahmed 
Mansour, a indiqué les énormes 
travaux consentis par les autorités 
égyptiennes afin de préparer 
l’accueil des touristes russes.
«L’arrivée des avions [avec des 
touristes russes, ndlr] à Charm 
el-Cheikh et à Hurghada a été 
organisée suite à des efforts 
importants, qui ont été entrepris 
dans divers aéroports d’Égypte […] 

Nous aurons désormais sept vols 
d’EgyptAir par semaine, soit quatre 
vols à Hurghada et trois à Charm el-
Cheikh. Les compagnies aériennes 
russes vont effectuer dix vols: 
cinq à Charm el-Cheikh et cinq 
à Hurghada», a annoncé Ahmed 
Mansour.
Dans son interview à Sputnik, le 
directeur du Savoy Hotel Group à 
Charm el-Cheikh, Ramy Rizkallah 
Kamel, a souligné l’importance du 

retour des touristes en provenance 
de Russie dans des hôtels égyptiens 
et leur rôle dans le développement 
du secteur hôtelier du pays.
«La reprise du trafic aérien direct 
[avec la Russie, ndlr], l’arrivée des 
touristes russes est un grand pas 
en avant pour nous, nous avons 
attendu cela depuis plus de cinq 
ans. Nous sommes heureux que cet 
évènement ait finalement eu lieu. 
Notre pays a fait tout son possible 
pour le retour des Russes, y compris 
au plus haut niveau», selon Ramy 
Rizkallah Kamel.
Et d’ajouter que «toutes les mesures 
de sécurité, notamment dans le 
domaine sanitaire, ont été prises», 
tous les employés de l’industrie 
hôtelière de Charm el-Cheikh étant 
vacciné contre le Covid-19.
Suspension du trafic aérien
Moscou avait suspendu la 
communication aérienne avec 

l’Égypte en novembre 2015 suite 
au crash le 31 octobre d’un avion de 
la compagnie russe Kogalymavia 
dans le Sinaï.
Les 217 touristes et sept membres 
d’équipage de l’avion reliant Charm 
el-Cheikh à Saint-Pétersbourg 
avaient péri. La catastrophe avait 
été qualifiée par la Russie d’attentat.
Pendant plusieurs années, des 
spécialistes russes ont mené des 
inspections dans les aéroports du 
Caire, de Hurghada et de Charm el-
Cheikh.
Jeudi 5 août, l’ambassadeur 
de Russie en Égypte, Gueorgy 
Borisenko, a déclaré que 
Moscou avait pu s’assurer que 
les autorités égyptiennes avaient 
fondamentalement renforcé la 
sécurité dans les aéroports et les 
villes touristiques du pays, ce qui 
garantissait des vacances sécurisées 
et confortables à ses concitoyens.

Les autorités britanniques 
enverront une demande 
officielle à l’armée pour 

une aide militaire urgente. À cause 
du Brexit et du Covid, le pays est 
en manque de chauffeurs routiers 
et des rayons entiers de plusieurs 
supermarchés du Royaume sont 
vides.
Depuis le début de l’été, plusieurs 
chaînes de supermarchés au 
Royaume-Uni rencontrent des 
difficultés d’approvisionnement 
alimentaire, faute de chauffeurs de 
poids lourds.
Ce week-end, le Daily Mail et le 
Sun ont révélé que les autorités 
avaient envoyé à l’armée un préavis 
pour qu’elle se tienne prête. Ainsi, 
environ 2.000 chauffeurs routiers 

du Royal Logistics Corps et d’autres 
régiments de l’armée britannique 
ont reçu un préavis de cinq jours 
pour aider à la distribution de 
nourriture. L’appel concerne tous 
les militaires ayant un permis de 
chauffeur de poids lourd.
«Ils ont reçu un préavis de cinq 
jours pour assurer des fonctions 
de chauffeurs dans les principaux 
centres de distribution du pays 
[…]. Ils seront impliqués dans la 
distribution de nourriture ainsi que 
dans le transport d’autres biens 
essentiels et de médicaments», a 
indiqué au Sun une source proche 
du gouvernement.
Situation difficile
Bien que l’appel soit «imminent», 
il ne devrait se concrétiser que vers 

la fin septembre, relatent les médias 
britanniques.
D’après le Sun, récemment 
une réunion a eu lieu entre les 
responsables de l’industrie 
alimentaire et le ministère de 
l’Environnement, de l’Alimentation 
et des Affaires rurales. Durant 
cette réunion, Chris Hall, chef du 
service logistique chez le géant 
alimentaire Asda, a déclaré que son 
supermarché «peine à garder la tête 
hors de l’eau».
«Solution à court terme»
La décision n’est pas considérée 
comme pérenne par tous les acteurs 
du secteur. Selon l’association du 
transport routier Road Haulage 
Association (RHA), à échelle 
nationale, il manque 100.000 

chauffeurs routiers à l’industrie, sur 
un effectif total de 300.000, tandis 
que l’armée n’est capable d’en 
mobiliser que 2.000.
«Ils utilisent une solution à court 
terme. Ce n’est pas une bonne idée. 
Nous devons déterminer ce qu’il 
faut faire pour obtenir 100.000 

chauffeurs supplémentaires», a 
déclaré au Sun Rod McKenzie, 
directeur général de la RHA, 
ajoutant que les conducteurs 
militaires sont habitués à conduire 
des camions de l’armée et non des 
véhicules civils et que c’est «un 
autre problème».

Selon un dernier bilan officiel, 
51 civils ont perdu la vie 
lors de l’attaque de quatre 

villages du cercle d’Asongo au 
nord-est du Mali. L’État islamique 
dans le grand Sahara, le principal 

groupe terroriste qui opère dans 
la zone est fortement soupçonné 
d’être l’auteur de ces massacres. 
De nombreux militaires maliens et 
onusiens se sont rendus sur place 
pour sécuriser et « ratisser » la 

région. Mais à Bamako, l’angoisse 
est perceptible pour les familles de 
victimes.
Le visage cerné, un ressortissant 
d’un des villages attaqués ce 
dimanche n’a pas fermé l’oeil 
depuis 24h. Malgré l’arrivée des 
secours, il craint toujours pour la 
sécurité de ses proches. « Nous, on 
a pas pu communiquer avec eux. 
Évidemment, c’est l’inquiétude. 
Les gens en pareille situation ont 
toujours peur », dit-il.
Situés en plein cœur de la zone 
des trois frontières Mali, Niger, 
Burkina Faso, les environs sont 
régulièrement le théâtre de combats 
entre les groupes terroristes et les 
armées conventionnelles. Prises 
en étau, les populations sont les 
principales victimes des exactions.

Emmanuel Macron appelle l’Iran à 
reprendre les négociations sur le nucléaire

Le président français, Emmanuel Macron, a incité l’Iran à 
reprendre les pourparlers avec les grandes puissances pour 
relancer l’accord de 2015 censé encadrer le nucléaire iranien, a 

déclaré lundi l’Élysée, dans un communiqué publié peu de temps après 
un entretien téléphonique entre M. Macron et son homologue iranien, 
Ebrahim Raïssi.
M. Raïssi a dit au président français que les négociations avec les 
puissances mondiales pour relancer l’accord de 2015 devaient garantir 
les «droits» de Téhéran.
«Dans toute négociation, les droits du peuple iranien doivent être 
préservés, et les intérêts de notre nation garantis», a expliqué M. Raïssi 
à Emmanuel Macron lors de l’entretien téléphonique qui a duré une 
heure, selon le site Web de la présidence iranienne.
Il s’agit du premier entretien téléphonique de M. Raïssi avec un dirigeant 
occidental depuis sa prise de fonctions la semaine dernière.
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Plusieurs régions allemandes voudraient rendre à l’État fédéral 
plus de 2 millions de vaccins

COVID-19 : 

les États-Unis déconseillent de 
voyager en France

l’Iran «va payer le prix» de 
l’attaque contre le pétrolier, 

avertit Washington

le Brésil enregistre le nombre d’infections le plus bas 
en neuf mois

Différents lander 
prévoient de retourner 
au gouvernement fédéral 

d’Allemagne des millions de 
vaccins non demandés par la 
population, selon le Welt. Le pays 
étant confronté au variant Delta et 
au ralentissement de la campagne 
de vaccination, les autorités ne se 
précipitent pas pour imposer de 
nouvelles restrictions à la veille 
des élections.
Plusieurs des États d’Allemagne 
se préparent à restituer plus de 
2,3 millions de vaccins contre le 
coronavirus au ministère fédéral 
de la Santé, a fait savoir dimanche 

8 août le magazine allemand Die 
Welt.
La raison principale de telles 
décisions est le déclin de la 
demande pour la vaccination de 
la part de la population et donc 
le risque que des préparations 
non réclamées et actuellement 
«inutiles» ne soient pas 
administrées prochainement.
AstraZeneca le moins populaire 
chez les Allemands
Selon le média, 14 (des 16 au 
total) lander allemands envisagent 
de rendre des millions de doses 
aux autorités fédérales en début 
de semaine et de communiquer 

les chiffres actuels des campagnes 
vaccinales sur leurs territoires.
Le nombre de vaccins à restituer 
varie de un million, en Rhénanie-
du-Nord-Westphalie, à 30.500 au 
Brandebourg.
La préparation la moins demandée 
dans la plupart des États fédérés 
est le produit du fabricant 
anglo-suédois AstraZeneca. 
Deux régions allemandes 
veulent également renvoyer 
quelque centaines de doses de 
Johnson&Johnson, a détaillé le 
Welt.
Le quotidien a indiqué que le 
système national de distribution de 

vaccins contre le Covid-19 devrait 
être affiné d’ici le 16 août. À partir 
de cette date, le gouvernement 
arrêterait d’envoyer aux lander des 

quantités maximales disponibles 
de préparations pour répondre 
plutôt aux demandes concrètes de 
chacune des régions.

Les autorités américaines 
ont déconseillé, lundi, à 
leurs ressortissants de se 

rendre en France en raison d’une 
hausse du nombre de cas de 
Covid-19 dans l’Hexagone.
Le département d’État américain 
a conseillé, lundi 9 août, aux 
Américains d’éviter tout voyage 
en France en raison de la situation 
sanitaire “indiquant un niveau très 
élevé de Covid-19 dans le pays”.

Les autorités ont émis un avis de 
“niveau 4 : ne pas voyager” pour la 
France, sur la base d’une mise en 
garde des centres de prévention et 
de contrôle des maladies (CDC). 
La principale agence sanitaire 
des États-Unis a déconseillé tout 
voyage à destination de la France 
et a invité toute personne devant 
s’y rendre à “à être complètement 
vaccinée avant de voyager”.
Le passe sanitaire est entré 

en vigueur, lundi, dans la vie 
quotidienne des Français, 
alors que le pays fait face à 
une quatrième vague de cas de 
Covid-19. 
Le nombre de malades hospitalisés 
ne cesse de s’accroître dans le 
pays, qui a enregistré depuis le 
début de la pandémie plus de 111 
000 morts et 6 millions de cas. 
Le nombre de contaminations 
quotidiennes s’élève à nouveau 
à environ 20 000, cependant le 
nombre de décès demeure faible 
par rapport aux précédents pics de 
la pandémie.
Selon Santé publique France, 44 
980 791 personnes ont reçu au 
moins une injection (soit 66,7 % 
de la population totale) et 37 514 
388 personnes ont désormais un 
schéma vaccinal complet (soit 
55,6 % de la population totale).

La pression internationale 
s’est accrue sur l’Iran 
lundi en raison de l’attaque 

meurtrière contre un pétrolier 
exploité par Israël au large des 
côtes d’Oman.
Dans une session spéciale du 
Conseil de sécurité de l’ONU 
sur la sécurité maritime, les 
participants ont été informés 
que l’Iran est responsable de la 
frappe, et que des comptes lui 
seraient demandés.
Le pétrolier, le MT Mercer Street, 
se dirigeait de la Tanzanie vers les 
Émirats arabes unis le 29 juillet 
lorsqu’il a été pris pour cible 
par trois drones de fabrication 
iranienne chargés d’explosifs. 
L’attaque a tué le capitaine du 
navire, de nationalité roumaine, et 
un garde de sécurité britannique.
Le navire, sous pavillon libérien, 
est détenu par le Japon et exploité 

par Zodiac Maritime, une société 
de gestion de navires basée 
à Londres et exploitée par le 
milliardaire israélien Eyal Ofer, 
magnat du transport maritime.
L’attaque a provoqué un tollé 
international. Téhéran nie toute 
responsabilité, mais un rapport 
d’experts militaires américains 
a conclu que les drones sont 
iraniens.
L’enquête américaine indique 
que Mercer Street a été ciblé 
sans succès le 29 juillet par 
deux drones, tous deux signalés 
par l’équipage via des appels de 
détresse. Une troisième attaque, 
le 30 juillet, a considérablement 
endommagé le navire et causé les 
deux morts. L’enquête révèle que 
le troisième drone était chargé 
d’explosifs de qualité militaire, ce 
qui a créé un trou de deux mètres 
dans les logements de l’équipage.

Le Brésil, l’un des pays 
les plus endeuillés par 
le covid-19 au monde, 

a enregistré 12.085 nouvelles 
infections au cours des dernières 
24 heures, le bilan quotidien le 
plus bas au cours des neuf derniers 
mois.
Le pays de plus de 212 millions 
d’habitants cumule ainsi 20,2 
millions de cas d’infection au 
coronavirus depuis l’apparition 
de la pandémie. Le nombre 
d’infections en une journée n’était 
plus si bas depuis le 8 novembre 
dernier (10 550 infections).
Selon les chiffres publiés lundi 
par le ministère de la Santé, au 

cours des dernières 24 heures, le 
Brésil a également enregistré 411 
nouveaux décès dus au covid, 

portant le total à plus de 563 000. 
Les chiffres accumulés jusqu’à 
lundi font du Brésil le deuxième 

pays avec le plus de décès au monde 
après les États-Unis et le troisième 
avec le plus de contaminations 
après les États-Unis et l’Inde. 
Cependant, l’incidence de la 
pandémie continue de baisser 
significativement dans le pays 
qui a donné récemment un coup 
d’accélérateur à la campagne de 
vaccination.
En plus d’avoir enregistré le plus 
faible nombre de cas au cours des 
neuf derniers mois, le Brésil a 
enregistré lundi le troisième bilan 
de décès le plus bas en une journée 
en sept mois, depuis le 3 janvier 
dernier (293 décès). Les plus 
faibles chiffres de décès depuis 

lors ont été enregistrés lundi 

dernier (389), dimanche (399) et 

mardi (411).

La forte baisse des chiffres de la 

pandémie reflète la progression de 
la campagne de vaccination après 

un démarrage lent et retardé dans 

le pays. Selon le ministère de la 

Santé, le Brésil a appliqué 153 

millions de vaccins jusqu’à lundi.

Parmi les personnes vaccinées, 

107,4 millions ont reçu la première 

dose (50,7% de la population) et 

45,6 millions ont reçu la deuxième 

dose ou le vaccin à dose unique 

(21,5%).
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Le Paris Saint-Germain et e Paris Saint-Germain et 
l’ international argentin l’international argentin 
ont trouvé un accord. ont trouvé un accord. 

Il est attendu dans la capitale Il est attendu dans la capitale 
dans les prochaines heures.dans les prochaines heures.
La fin du feuilleton Lionel La fin du feuilleton Lionel 
Messi au Paris Saint-Germain Messi au Paris Saint-Germain 
est proche. En effet, alors que est proche. En effet, alors que 
l’ international argentin est l’international argentin est 
attendu depuis plusieurs jours attendu depuis plusieurs jours 
dans la capitale française mais dans la capitale française mais 
n’avait jusqu’à présent pas n’avait jusqu’à présent pas 
quitté Barcelone en raison quitté Barcelone en raison 
de l’absence d’un accord de l’absence d’un accord 
total avec le vice-champion total avec le vice-champion 
de France, le problème est de France, le problème est 
désormais résolu. D’après nos désormais résolu. D’après nos 
sources, l’ancien numéro 10 sources, l’ancien numéro 10 
du FC Barcelone a trouvé un du FC Barcelone a trouvé un 
accord total avec le PSG et accord total avec le PSG et 

sera donc bien un joueur du sera donc bien un joueur du 
club français cette saison.club français cette saison.
Un contrat de deux ans avec Un contrat de deux ans avec 
une troisième année en option une troisième année en option 
et un salaire entre 35 et 40 et un salaire entre 35 et 40 
millions d’euros brut annuel millions d’euros brut annuel 
attend l’ international argentin attend l’international argentin 
au PSG selon nos informations. au PSG selon nos informations. 
Selon L’Equipe et l’AFP, Selon L’Equipe et l’AFP, 
Lionel Messi va débarquer Lionel Messi va débarquer 
dans la capitale française dans la capitale française 
ce mardi après-midi afin de ce mardi après-midi afin de 
passer sa visite médicale dans passer sa visite médicale dans 
la foulée. La conférence de la foulée. La conférence de 
presse de présentation du presse de présentation du 
sextuple Ballon d’Or aura lieu sextuple Ballon d’Or aura lieu 
mercredi au Parc des Princes.mercredi au Parc des Princes.
Cet accord trouvé entre Lionel Cet accord trouvé entre Lionel 
Messi et le Paris Saint-Germain Messi et le Paris Saint-Germain 
va mettre fin à une période va mettre fin à une période 

d’attente et de spéculation qui d’attente et de spéculation qui 
dure depuis quelques jours. dure depuis quelques jours. 
Pour rappel, des supporters Pour rappel, des supporters 
du Paris Saint-Germain se du Paris Saint-Germain se 
sont rassemblés à l’aéroport sont rassemblés à l’aéroport 
du Bourget dimanche soir et du Bourget dimanche soir et 
lundi afin d’espérer voir Lionel lundi afin d’espérer voir Lionel 
Messi débarquer en avion, Messi débarquer en avion, 
suite à des informations de suite à des informations de 
plusieurs médias.plusieurs médias.
L’arrivée de Lionel Messi L’arrivée de Lionel Messi 
au Paris Saint-Germain au Paris Saint-Germain 
suscite un engouement rare suscite un engouement rare 
et compréhensible. Les et compréhensible. Les 
observateurs du football observateurs du football 
français et les supporters du français et les supporters du 
club de la capitale ont hâte de club de la capitale ont hâte de 
voir le sextuple Ballon d’Or voir le sextuple Ballon d’Or 
arriver en France et évoluer arriver en France et évoluer 
sous les couleurs du club de la sous les couleurs du club de la 

capitale. Le trio qu’ il formera capitale. Le trio qu’il formera 
avec Kylian Mbappé et avec Kylian Mbappé et 
Neymar, son ancien coéquipier Neymar, son ancien coéquipier 
au FC Barcelone, en attaque au FC Barcelone, en attaque 
promet énormément et fait promet énormément et fait 
déjà saliver.déjà saliver.
«Nous avions déjà deux des «Nous avions déjà deux des 
quatre meilleurs joueurs du quatre meilleurs joueurs du 
monde, maintenant nous monde, maintenant nous 
avons le troisième», a déclaré avons le troisième», a déclaré 
Ludovic Giuly, ancien ailier Ludovic Giuly, ancien ailier 
du Barça et du PSG dans du Barça et du PSG dans 
les colonnes de Le Parisien. les colonnes de Le Parisien. 
«Vous rendez-vous compte «Vous rendez-vous compte 
que Neymar, Messi et Mbappe que Neymar, Messi et Mbappe 
joueront ensemble en Ligue 1 joueront ensemble en Ligue 1 
? Cela semble ahurissant. La ? Cela semble ahurissant. La 
Ligue 1 avait besoin d’une Ligue 1 avait besoin d’une 
telle positivité. Ça ne rejaillira telle positivité. Ça ne rejaillira 
pas seulement sur Paris, mais pas seulement sur Paris, mais 

sur toute la France. Tout le sur toute la France. Tout le 
monde ne parlera que de lui, monde ne parlera que de lui, 
tout le monde ira au stade pour tout le monde ira au stade pour 
le voir. Cela fera beaucoup de le voir. Cela fera beaucoup de 
bien à notre championnat».bien à notre championnat».
Outre Ludovic Giuly qui a Outre Ludovic Giuly qui a 
vu Lionel Messi exploser au vu Lionel Messi exploser au 
FC Barcelone sous ses yeux, FC Barcelone sous ses yeux, 
plusieurs acteurs de la Ligue plusieurs acteurs de la Ligue 
1 ont également affiché leur 1 ont également affiché leur 
enthousiasme concernant enthousiasme concernant 
la future arrivée de l’ancien la future arrivée de l’ancien 
numéro 10 du FC Barcelone numéro 10 du FC Barcelone 
de Jorge Sampaoli, son ancien de Jorge Sampaoli, son ancien 
sélectionneur et désormais sélectionneur et désormais 
entraîneur du club rival (l’OM), entraîneur du club rival (l’OM), 
à Niko Kovac en passant par à Niko Kovac en passant par 
plusieurs joueurs. Ils peuvent plusieurs joueurs. Ils peuvent 
tous se réjouir, Lionel Messi tous se réjouir, Lionel Messi 
arrive.arrive.

PARIS SAINT-GERMAIN
Accord trouvé entre Lionel Messi et le PSG !

Ligue 1:
Le CRB et l’ESS en Ligue des Champions, la JSS 

en Coupe de la CAF

Le CR Belouizdad et e CR Belouizdad et 
l’Entente de Sétif l’Entente de Sétif 
ont assuré leur ont assuré leur 

participation à la prochaine participation à la prochaine 
édition de la Ligue des édition de la Ligue des 
Champions africaine de Champions africaine de 
football à l’ issue de la 35e football à l’issue de la 35e 
journée de Ligue 1, disputée journée de Ligue 1, disputée 
lundi soir et ayant vu la JS lundi soir et ayant vu la JS 
Saoura décrocher un des Saoura décrocher un des 
deux billets qualificatifs pour deux billets qualificatifs pour 
la Coupe de la Confédération, la Coupe de la Confédération, 
en attendant la finale de la en attendant la finale de la 
Coupe de la Ligue, prévue Coupe de la Ligue, prévue 
mardi, pour savoir qui de mardi, pour savoir qui de 
la JS Kabylie ou du NC la JS Kabylie ou du NC 
Magra accompagnera le Magra accompagnera le 
club Bécharois dans cette club Bécharois dans cette 
compétition.compétition.
Si l’Entente de Sétif a atteint Si l’Entente de Sétif a atteint 
son objectif haut la main, son objectif haut la main, 
en atomisant l’US Biskra en atomisant l’US Biskra 
(4-0), grâce notamment à (4-0), grâce notamment à 
un doublé de son maître un doublé de son maître 
à jouer Abdelmoumène à jouer Abdelmoumène 
Djabou (32e et 69e), la JSS Djabou (32e et 69e), la JSS 
a considérablement souffert a considérablement souffert 
avant de parvenir à ses fins, avant de parvenir à ses fins, 
car ayant commencé par être car ayant commencé par être 
menée au score face au CR menée au score face au CR 
Belouizdad avant d’égaliser.Belouizdad avant d’égaliser.
En effet, en solide leader, En effet, en solide leader, 
c’est le Chabab qui a été le c’est le Chabab qui a été le 
premier à trouver le chemin premier à trouver le chemin 
des filets dans ce duel au des filets dans ce duel au 
sommet de la 35e journée, sommet de la 35e journée, 
et dès la 39e minute de jeu, et dès la 39e minute de jeu, 
grâce à un pénalty transformé grâce à un pénalty transformé 
par Draoui (0-1).par Draoui (0-1).
Désemparés, sur leur propre Désemparés, sur leur propre 
terrain, surtout qu’ ils étaient terrain, surtout qu’ils étaient 
dans l’obligation de gagner dans l’obligation de gagner 
pour éviter de se faire pour éviter de se faire 

coiffer au poteau par l’USM coiffer au poteau par l’USM 
Alger,qui convoitait elle Alger,qui convoitait elle 
aussi ce billet pour la C3, aussi ce billet pour la C3, 
les Bécharois ont dû attendre les Bécharois ont dû attendre 
l’heure de jeu pour niveler la l’heure de jeu pour niveler la 
marque, grâce à un pénalty de marque, grâce à un pénalty de 
Lahemri (1-1).Lahemri (1-1).
Un score qui malgré de Un score qui malgré de 
nombreuses occasions de nombreuses occasions de 
parts et d’autres n’a plus parts et d’autres n’a plus 
bougé, jusqu’au coup de bougé, jusqu’au coup de 
sifflet final, mais qui a tout sifflet final, mais qui a tout 
de même suffi au bonheur de même suffi au bonheur 
des Bécharois et des des Bécharois et des 
Belouizdadis, car ayant atteint Belouizdadis, car ayant atteint 
les uns comme les autres les uns comme les autres 
leur objectif de participer à leur objectif de participer à 
une joute continentale l’an une joute continentale l’an 
prochain.prochain.
Un bonheur qui contraste Un bonheur qui contraste 
avec la terrible désillusion de avec la terrible désillusion de 
l’USM Alger, qui malgré sa l’USM Alger, qui malgré sa 
victoire (2-1) dans le derby victoire (2-1) dans le derby 
algérois face au Paradou algérois face au Paradou 
AC ne disputera aucune AC ne disputera aucune 
compétition africaine l’an compétition africaine l’an 
prochain.prochain.
Autre terrible désillusion ce Autre terrible désillusion ce 
lundi soir, celle de l’USM Bel-lundi soir, celle de l’USM Bel-
Abbès, qui avait commencé Abbès, qui avait commencé 
par mener confortablement par mener confortablement 
(2-0) contre le RC Relizane, (2-0) contre le RC Relizane, 
avant de se faire rejoindre au avant de se faire rejoindre au 
score, en toute fin de match score, en toute fin de match 
(2-2).(2-2).
Hellal avait commencé par Hellal avait commencé par 
réduire le score à la 82e réduire le score à la 82e 
et c’est Mazari qui avait et c’est Mazari qui avait 
arraché l’égalisation à arraché l’égalisation à 
l’ultime seconde du temps l’ultime seconde du temps 
réglementaire, alors que réglementaire, alors que 
Hamza et Itim avaient donné Hamza et Itim avaient donné 
l’avantage à l’USMBA, l’avantage à l’USMBA, 

respectivement aux 14e et respectivement aux 14e et 
67e.67e.
De son côté, le MC Oran s’est De son côté, le MC Oran s’est 
petitement imposé devant petitement imposé devant 
la lanterne-rouge, la JSM la lanterne-rouge, la JSM 
Skikda, grâce à un but unique, Skikda, grâce à un but unique, 
signé Frifer à la 56e minute signé Frifer à la 56e minute 
de jeu, alors que le duel AS de jeu, alors que le duel AS 
Aïn M’ lila - ASO Chlef s’est Aïn M’lila - ASO Chlef s’est 
soldé par un nul vierge (0-0).              soldé par un nul vierge (0-0).              
Le bal de cette 35e journée Le bal de cette 35e journée 
s’était ouvert un peu plus s’était ouvert un peu plus 
tôt dans l’après-midi, avec tôt dans l’après-midi, avec 
le déroulement deux matchs, le déroulement deux matchs, 
ayant opposé deux clubs du ayant opposé deux clubs du 
centre à des formations de centre à des formations de 
l’Est.l’Est.
Dans le premier duel, le Dans le premier duel, le 
MC Alger l’avait facilement MC Alger l’avait facilement 
emporté contre le CABB emporté contre le CABB 
Arréridj (3-0), grâce Arréridj (3-0), grâce 
notamment à un doublé notamment à un doublé 
d’Abdelhafid (51e, 54e), d’Abdelhafid (51e, 54e), 

alors que dans la deuxième alors que dans la deuxième 
confrontation, le NA confrontation, le NA 
Hussein-Dey a éprouvé les Hussein-Dey a éprouvé les 
pires difficultés pour venir à pires difficultés pour venir à 
bout d’une coriace équipe du bout d’une coriace équipe du 
CS Constantine.CS Constantine.
En effet, après une première En effet, après une première 
mi-temps très serrée, qui mi-temps très serrée, qui 
s’était d’ailleurs soldée s’était d’ailleurs soldée 
par un score vierge, les par un score vierge, les 
Navigateurs avaient réussi à Navigateurs avaient réussi à 
trouver le chemin des filets trouver le chemin des filets 
dès la reprise (47e), grâce dès la reprise (47e), grâce 
à Sidhoum, avant de faire à Sidhoum, avant de faire 
le break deux minutes plus le break deux minutes plus 
tard, par l’ intermédiaire de de tard, par l’intermédiaire de de 
Benayad (49e/2-0).Benayad (49e/2-0).
Quoique, aussi terrible fut-Quoique, aussi terrible fut-
il, ce coup de massue n’avait il, ce coup de massue n’avait 
pas totalement anéanti les pas totalement anéanti les 
Sanafirs, bien au contraire, il Sanafirs, bien au contraire, il 
a eu pour effet de susciter une a eu pour effet de susciter une 
belle réaction de leur part, et belle réaction de leur part, et 

qui fut récompensée par une qui fut récompensée par une 
réduction du score méritée, réduction du score méritée, 
dès la 54e.dès la 54e.
Après quoi, et galvanisés Après quoi, et galvanisés 
par ce but, signé Dib, les par ce but, signé Dib, les 
visiteurs ont continué à visiteurs ont continué à 
multiplier les assauts, multiplier les assauts, 
avec l’espoir d’arracher au avec l’espoir d’arracher au 
moins l’égalisation, posant moins l’égalisation, posant 
au passage d’énormes au passage d’énormes 
problèmes au Nasria. Mais problèmes au Nasria. Mais 
ce dernier a tenu bon, et a ce dernier a tenu bon, et a 
réussi à préserver son acquis réussi à préserver son acquis 
jusqu’au coup de sifflet final.jusqu’au coup de sifflet final.
Cette 35e journée se Cette 35e journée se 
poursuivra samedi prochain, poursuivra samedi prochain, 
avec le déroulement des deux avec le déroulement des deux 
derniers matchs inscrits à derniers matchs inscrits à 
son programme, à savoir : son programme, à savoir : 
NC Magra - WA Tlemcen NC Magra - WA Tlemcen 
et Olympique Médéa -  JS et Olympique Médéa -  JS 
Kabylie, et dont le coup Kabylie, et dont le coup 
d’envoi sera donné à 17h30.d’envoi sera donné à 17h30.

Coupe de la Ligue:
Le Premier ministre assistera à la finale entre 

la JSK et le NCM

Le Premier ministre, e Premier ministre, 
ministre des ministre des 
Finances, Aïmene Finances, Aïmene 

Benabderrahmane, assistera Benabderrahmane, assistera 
à la finale de la coupe de la à la finale de la coupe de la 
Ligue de Football (2020-Ligue de Football (2020-
2021) entre la JS Kabylie et 2021) entre la JS Kabylie et 
le NC Magra qui aura lieu le NC Magra qui aura lieu 
mardi au stade olympique du mardi au stade olympique du 
5 juillet (Alger), indique un 5 juillet (Alger), indique un 
communiqué des services du communiqué des services du 
Premier ministre.Premier ministre.
«Le Premier ministre, «Le Premier ministre, 
ministre des Finances, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane, Aïmene Benabderrahmane, 
assistera, en présence des assistera, en présence des 

membres du Gouvernement, membres du Gouvernement, 
mardi 10 août 2021, au stade mardi 10 août 2021, au stade 
du 5 juillet, à la finale de la du 5 juillet, à la finale de la 
coupe de la Ligue entre la coupe de la Ligue entre la 
JSK et le NCM», précise le JSK et le NCM», précise le 
communiqué.communiqué.
La JSK s’est qualifiée en finale La JSK s’est qualifiée en finale 
en battant le WA Tlemcen en battant le WA Tlemcen 
(1-0), alors que le NCM a (1-0), alors que le NCM a 
éliminé l’USM Alger (2-1, éliminé l’USM Alger (2-1, 
a.p). Le vainqueur de cette a.p). Le vainqueur de cette 
Coupe de la Ligue prendra Coupe de la Ligue prendra 
part à la prochaine édition de part à la prochaine édition de 
la Coupe de la Confédération la Coupe de la Confédération 
africaine, en compagnie du africaine, en compagnie du 
troisième au classement du troisième au classement du 

championnat de Ligue 1.championnat de Ligue 1.
Dans le cas où le détenteur de Dans le cas où le détenteur de 
la Coupe de la Ligue finira sur la Coupe de la Ligue finira sur 
le podium du championnat, le podium du championnat, 
le finaliste sera le second le finaliste sera le second 
représentant algérien en représentant algérien en 
Coupe de la Confédération.Coupe de la Confédération.
Cette finale sera dirigée Cette finale sera dirigée 
par l’arbitre international par l’arbitre international 
Mustapha Ghorbal qui sera Mustapha Ghorbal qui sera 
assisté de Mohamed Seradj assisté de Mohamed Seradj 
et d’ Ibrahim Hamlaoui, alors et d’Ibrahim Hamlaoui, alors 
que le quatrième arbitre est que le quatrième arbitre est 
Abdelmoumen Touabti.Abdelmoumen Touabti.
Pour rappel, la Coupe de la Pour rappel, la Coupe de la 
Ligue a été relancée cette Ligue a été relancée cette 

saison en remplacement de la saison en remplacement de la 
Coupe d’Algérie, annulée en Coupe d’Algérie, annulée en 

raison de la programmation raison de la programmation 
chargée due au Covid-19.chargée due au Covid-19.

Messi au PSG, les détails du contrat de la star

Lionel Messi va ionel Messi va 
s’engager au PSG. s’engager au PSG. 
Découvrez toutes les Découvrez toutes les 

subtilités du contrat que va subtilités du contrat que va 
signer l’Argentin.signer l’Argentin.
Messi à Paris, c’était un Messi à Paris, c’était un 
rêve, c’est désormais une rêve, c’est désormais une 
réalité. Depuis jeudi soir réalité. Depuis jeudi soir 
et le communiqué officiel et le communiqué officiel 
du FC Barcelone, tous les du FC Barcelone, tous les 
regards étaient tournés vers regards étaient tournés vers 
la Catalogne pour savoir où la Catalogne pour savoir où 
l’Argentin allait poursuivre sa l’Argentin allait poursuivre sa 
carrière.carrière.
Dès vendredi, les premières Dès vendredi, les premières 
informations concernant la informations concernant la 

venue de la Pulga à Paris venue de la Pulga à Paris 
filtraient. Tout comme les filtraient. Tout comme les 
premiers détails de son contrat, premiers détails de son contrat, 
et ce, alors même qu’ il n’avait et ce, alors même qu’il n’avait 
pas fait ses adieux au Barça.pas fait ses adieux au Barça.

« Le challenge que Leo « Le challenge que Leo 
aimait le plus »aimait le plus »

Selon les informations de Selon les informations de 
Goal, deux autres clubs dont Goal, deux autres clubs dont 
les noms n’ont pas filtré se sont les noms n’ont pas filtré se sont 
aussi positionnés pour le faire aussi positionnés pour le faire 
venir. « Mais le PSG a été plus venir. « Mais le PSG a été plus 
fort et c’est le challenge que fort et c’est le challenge que 
Leo aimait le plus », souffle un Leo aimait le plus », souffle un 
connaisseur du dossier.connaisseur du dossier.
Quatre jours plus tard, Quatre jours plus tard, 

nous sommes en mesure de nous sommes en mesure de 
vous confirmer les chiffres vous confirmer les chiffres 
évoqués. Lionel Messi devrait évoqués. Lionel Messi devrait 
s’engager avec le PSG dans la s’engager avec le PSG dans la 
foulée de sa visite médicale foulée de sa visite médicale 
ce mardi, et ce pour une durée ce mardi, et ce pour une durée 
de contrat de deux ans plus de contrat de deux ans plus 
une année optionnelle. Ce qui une année optionnelle. Ce qui 
l’amènerait à évoluer dans la l’amènerait à évoluer dans la 
capitale jusqu’à ses 37 ans.capitale jusqu’à ses 37 ans.
Sur la question du salaire, le Sur la question du salaire, le 
sextuple Ballon d’or France sextuple Ballon d’or France 
Football devrait toucher Football devrait toucher 
entre 35 et 40 millions entre 35 et 40 millions 
d’euros par an, en dehors d’euros par an, en dehors 
des primes individuelles et des primes individuelles et 

collectives. Moins que ce collectives. Moins que ce 
qu’ il avait en Catalogne ces qu’il avait en Catalogne ces 
dernières années, mais une dernières années, mais une 
somme semblable à celle qui somme semblable à celle qui 
lui a été proposée lors de sa lui a été proposée lors de sa 
prolongation avortée.prolongation avortée.
D’autres parties impliquées D’autres parties impliquées 

dans les négociationsdans les négociations
Si les négociations ont pris un Si les négociations ont pris un 
peu de temps à se concrétiser, peu de temps à se concrétiser, 
c’est aussi parce que le PSG c’est aussi parce que le PSG 
et le joueur n’étaient pas les et le joueur n’étaient pas les 
seules entités impliquées seules entités impliquées 
dans cette opération majeure. dans cette opération majeure. 
Comme expliqué lundi Comme expliqué lundi 
par Goal, Lionel est une par Goal, Lionel est une 

industrie à lui tout seul. Un industrie à lui tout seul. Un 
homme sponsorisé par de homme sponsorisé par de 
nombreuses marques, dont nombreuses marques, dont 
certaines devaient aussi se certaines devaient aussi se 
mettre d’accord avec celle mettre d’accord avec celle 
sponsorisant le PSG sur les sponsorisant le PSG sur les 
droits d’ images.droits d’images.
Si la négociation et la Si la négociation et la 
rédaction des contrats se sont rédaction des contrats se sont 
faites assez rapidement, c’est faites assez rapidement, c’est 
aussi parce que le club et les aussi parce que le club et les 
différents avocats ont été sur le différents avocats ont été sur le 
pont de manière continue ces pont de manière continue ces 
derniers jours. Il n’en fallait derniers jours. Il n’en fallait 
pas moins pour faire de ce rêve pas moins pour faire de ce rêve 
une réalité.une réalité.
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Le Paris Saint-Germain et e Paris Saint-Germain et 
l’ international argentin l’international argentin 
ont trouvé un accord. ont trouvé un accord. 

Il est attendu dans la capitale Il est attendu dans la capitale 
dans les prochaines heures.dans les prochaines heures.
La fin du feuilleton Lionel La fin du feuilleton Lionel 
Messi au Paris Saint-Germain Messi au Paris Saint-Germain 
est proche. En effet, alors que est proche. En effet, alors que 
l’ international argentin est l’international argentin est 
attendu depuis plusieurs jours attendu depuis plusieurs jours 
dans la capitale française mais dans la capitale française mais 
n’avait jusqu’à présent pas n’avait jusqu’à présent pas 
quitté Barcelone en raison quitté Barcelone en raison 
de l’absence d’un accord de l’absence d’un accord 
total avec le vice-champion total avec le vice-champion 
de France, le problème est de France, le problème est 
désormais résolu. D’après nos désormais résolu. D’après nos 
sources, l’ancien numéro 10 sources, l’ancien numéro 10 
du FC Barcelone a trouvé un du FC Barcelone a trouvé un 
accord total avec le PSG et accord total avec le PSG et 

sera donc bien un joueur du sera donc bien un joueur du 
club français cette saison.club français cette saison.
Un contrat de deux ans avec Un contrat de deux ans avec 
une troisième année en option une troisième année en option 
et un salaire entre 35 et 40 et un salaire entre 35 et 40 
millions d’euros brut annuel millions d’euros brut annuel 
attend l’ international argentin attend l’international argentin 
au PSG selon nos informations. au PSG selon nos informations. 
Selon L’Equipe et l’AFP, Selon L’Equipe et l’AFP, 
Lionel Messi va débarquer Lionel Messi va débarquer 
dans la capitale française dans la capitale française 
ce mardi après-midi afin de ce mardi après-midi afin de 
passer sa visite médicale dans passer sa visite médicale dans 
la foulée. La conférence de la foulée. La conférence de 
presse de présentation du presse de présentation du 
sextuple Ballon d’Or aura lieu sextuple Ballon d’Or aura lieu 
mercredi au Parc des Princes.mercredi au Parc des Princes.
Cet accord trouvé entre Lionel Cet accord trouvé entre Lionel 
Messi et le Paris Saint-Germain Messi et le Paris Saint-Germain 
va mettre fin à une période va mettre fin à une période 

d’attente et de spéculation qui d’attente et de spéculation qui 
dure depuis quelques jours. dure depuis quelques jours. 
Pour rappel, des supporters Pour rappel, des supporters 
du Paris Saint-Germain se du Paris Saint-Germain se 
sont rassemblés à l’aéroport sont rassemblés à l’aéroport 
du Bourget dimanche soir et du Bourget dimanche soir et 
lundi afin d’espérer voir Lionel lundi afin d’espérer voir Lionel 
Messi débarquer en avion, Messi débarquer en avion, 
suite à des informations de suite à des informations de 
plusieurs médias.plusieurs médias.
L’arrivée de Lionel Messi L’arrivée de Lionel Messi 
au Paris Saint-Germain au Paris Saint-Germain 
suscite un engouement rare suscite un engouement rare 
et compréhensible. Les et compréhensible. Les 
observateurs du football observateurs du football 
français et les supporters du français et les supporters du 
club de la capitale ont hâte de club de la capitale ont hâte de 
voir le sextuple Ballon d’Or voir le sextuple Ballon d’Or 
arriver en France et évoluer arriver en France et évoluer 
sous les couleurs du club de la sous les couleurs du club de la 

capitale. Le trio qu’ il formera capitale. Le trio qu’il formera 
avec Kylian Mbappé et avec Kylian Mbappé et 
Neymar, son ancien coéquipier Neymar, son ancien coéquipier 
au FC Barcelone, en attaque au FC Barcelone, en attaque 
promet énormément et fait promet énormément et fait 
déjà saliver.déjà saliver.
«Nous avions déjà deux des «Nous avions déjà deux des 
quatre meilleurs joueurs du quatre meilleurs joueurs du 
monde, maintenant nous monde, maintenant nous 
avons le troisième», a déclaré avons le troisième», a déclaré 
Ludovic Giuly, ancien ailier Ludovic Giuly, ancien ailier 
du Barça et du PSG dans du Barça et du PSG dans 
les colonnes de Le Parisien. les colonnes de Le Parisien. 
«Vous rendez-vous compte «Vous rendez-vous compte 
que Neymar, Messi et Mbappe que Neymar, Messi et Mbappe 
joueront ensemble en Ligue 1 joueront ensemble en Ligue 1 
? Cela semble ahurissant. La ? Cela semble ahurissant. La 
Ligue 1 avait besoin d’une Ligue 1 avait besoin d’une 
telle positivité. Ça ne rejaillira telle positivité. Ça ne rejaillira 
pas seulement sur Paris, mais pas seulement sur Paris, mais 

sur toute la France. Tout le sur toute la France. Tout le 
monde ne parlera que de lui, monde ne parlera que de lui, 
tout le monde ira au stade pour tout le monde ira au stade pour 
le voir. Cela fera beaucoup de le voir. Cela fera beaucoup de 
bien à notre championnat».bien à notre championnat».
Outre Ludovic Giuly qui a Outre Ludovic Giuly qui a 
vu Lionel Messi exploser au vu Lionel Messi exploser au 
FC Barcelone sous ses yeux, FC Barcelone sous ses yeux, 
plusieurs acteurs de la Ligue plusieurs acteurs de la Ligue 
1 ont également affiché leur 1 ont également affiché leur 
enthousiasme concernant enthousiasme concernant 
la future arrivée de l’ancien la future arrivée de l’ancien 
numéro 10 du FC Barcelone numéro 10 du FC Barcelone 
de Jorge Sampaoli, son ancien de Jorge Sampaoli, son ancien 
sélectionneur et désormais sélectionneur et désormais 
entraîneur du club rival (l’OM), entraîneur du club rival (l’OM), 
à Niko Kovac en passant par à Niko Kovac en passant par 
plusieurs joueurs. Ils peuvent plusieurs joueurs. Ils peuvent 
tous se réjouir, Lionel Messi tous se réjouir, Lionel Messi 
arrive.arrive.

PARIS SAINT-GERMAIN
Accord trouvé entre Lionel Messi et le PSG !

Ligue 1:
Le CRB et l’ESS en Ligue des Champions, la JSS 

en Coupe de la CAF

Le CR Belouizdad et e CR Belouizdad et 
l’Entente de Sétif l’Entente de Sétif 
ont assuré leur ont assuré leur 

participation à la prochaine participation à la prochaine 
édition de la Ligue des édition de la Ligue des 
Champions africaine de Champions africaine de 
football à l’ issue de la 35e football à l’issue de la 35e 
journée de Ligue 1, disputée journée de Ligue 1, disputée 
lundi soir et ayant vu la JS lundi soir et ayant vu la JS 
Saoura décrocher un des Saoura décrocher un des 
deux billets qualificatifs pour deux billets qualificatifs pour 
la Coupe de la Confédération, la Coupe de la Confédération, 
en attendant la finale de la en attendant la finale de la 
Coupe de la Ligue, prévue Coupe de la Ligue, prévue 
mardi, pour savoir qui de mardi, pour savoir qui de 
la JS Kabylie ou du NC la JS Kabylie ou du NC 
Magra accompagnera le Magra accompagnera le 
club Bécharois dans cette club Bécharois dans cette 
compétition.compétition.
Si l’Entente de Sétif a atteint Si l’Entente de Sétif a atteint 
son objectif haut la main, son objectif haut la main, 
en atomisant l’US Biskra en atomisant l’US Biskra 
(4-0), grâce notamment à (4-0), grâce notamment à 
un doublé de son maître un doublé de son maître 
à jouer Abdelmoumène à jouer Abdelmoumène 
Djabou (32e et 69e), la JSS Djabou (32e et 69e), la JSS 
a considérablement souffert a considérablement souffert 
avant de parvenir à ses fins, avant de parvenir à ses fins, 
car ayant commencé par être car ayant commencé par être 
menée au score face au CR menée au score face au CR 
Belouizdad avant d’égaliser.Belouizdad avant d’égaliser.
En effet, en solide leader, En effet, en solide leader, 
c’est le Chabab qui a été le c’est le Chabab qui a été le 
premier à trouver le chemin premier à trouver le chemin 
des filets dans ce duel au des filets dans ce duel au 
sommet de la 35e journée, sommet de la 35e journée, 
et dès la 39e minute de jeu, et dès la 39e minute de jeu, 
grâce à un pénalty transformé grâce à un pénalty transformé 
par Draoui (0-1).par Draoui (0-1).
Désemparés, sur leur propre Désemparés, sur leur propre 
terrain, surtout qu’ ils étaient terrain, surtout qu’ils étaient 
dans l’obligation de gagner dans l’obligation de gagner 
pour éviter de se faire pour éviter de se faire 

coiffer au poteau par l’USM coiffer au poteau par l’USM 
Alger,qui convoitait elle Alger,qui convoitait elle 
aussi ce billet pour la C3, aussi ce billet pour la C3, 
les Bécharois ont dû attendre les Bécharois ont dû attendre 
l’heure de jeu pour niveler la l’heure de jeu pour niveler la 
marque, grâce à un pénalty de marque, grâce à un pénalty de 
Lahemri (1-1).Lahemri (1-1).
Un score qui malgré de Un score qui malgré de 
nombreuses occasions de nombreuses occasions de 
parts et d’autres n’a plus parts et d’autres n’a plus 
bougé, jusqu’au coup de bougé, jusqu’au coup de 
sifflet final, mais qui a tout sifflet final, mais qui a tout 
de même suffi au bonheur de même suffi au bonheur 
des Bécharois et des des Bécharois et des 
Belouizdadis, car ayant atteint Belouizdadis, car ayant atteint 
les uns comme les autres les uns comme les autres 
leur objectif de participer à leur objectif de participer à 
une joute continentale l’an une joute continentale l’an 
prochain.prochain.
Un bonheur qui contraste Un bonheur qui contraste 
avec la terrible désillusion de avec la terrible désillusion de 
l’USM Alger, qui malgré sa l’USM Alger, qui malgré sa 
victoire (2-1) dans le derby victoire (2-1) dans le derby 
algérois face au Paradou algérois face au Paradou 
AC ne disputera aucune AC ne disputera aucune 
compétition africaine l’an compétition africaine l’an 
prochain.prochain.
Autre terrible désillusion ce Autre terrible désillusion ce 
lundi soir, celle de l’USM Bel-lundi soir, celle de l’USM Bel-
Abbès, qui avait commencé Abbès, qui avait commencé 
par mener confortablement par mener confortablement 
(2-0) contre le RC Relizane, (2-0) contre le RC Relizane, 
avant de se faire rejoindre au avant de se faire rejoindre au 
score, en toute fin de match score, en toute fin de match 
(2-2).(2-2).
Hellal avait commencé par Hellal avait commencé par 
réduire le score à la 82e réduire le score à la 82e 
et c’est Mazari qui avait et c’est Mazari qui avait 
arraché l’égalisation à arraché l’égalisation à 
l’ultime seconde du temps l’ultime seconde du temps 
réglementaire, alors que réglementaire, alors que 
Hamza et Itim avaient donné Hamza et Itim avaient donné 
l’avantage à l’USMBA, l’avantage à l’USMBA, 

respectivement aux 14e et respectivement aux 14e et 
67e.67e.
De son côté, le MC Oran s’est De son côté, le MC Oran s’est 
petitement imposé devant petitement imposé devant 
la lanterne-rouge, la JSM la lanterne-rouge, la JSM 
Skikda, grâce à un but unique, Skikda, grâce à un but unique, 
signé Frifer à la 56e minute signé Frifer à la 56e minute 
de jeu, alors que le duel AS de jeu, alors que le duel AS 
Aïn M’ lila - ASO Chlef s’est Aïn M’lila - ASO Chlef s’est 
soldé par un nul vierge (0-0).              soldé par un nul vierge (0-0).              
Le bal de cette 35e journée Le bal de cette 35e journée 
s’était ouvert un peu plus s’était ouvert un peu plus 
tôt dans l’après-midi, avec tôt dans l’après-midi, avec 
le déroulement deux matchs, le déroulement deux matchs, 
ayant opposé deux clubs du ayant opposé deux clubs du 
centre à des formations de centre à des formations de 
l’Est.l’Est.
Dans le premier duel, le Dans le premier duel, le 
MC Alger l’avait facilement MC Alger l’avait facilement 
emporté contre le CABB emporté contre le CABB 
Arréridj (3-0), grâce Arréridj (3-0), grâce 
notamment à un doublé notamment à un doublé 
d’Abdelhafid (51e, 54e), d’Abdelhafid (51e, 54e), 

alors que dans la deuxième alors que dans la deuxième 
confrontation, le NA confrontation, le NA 
Hussein-Dey a éprouvé les Hussein-Dey a éprouvé les 
pires difficultés pour venir à pires difficultés pour venir à 
bout d’une coriace équipe du bout d’une coriace équipe du 
CS Constantine.CS Constantine.
En effet, après une première En effet, après une première 
mi-temps très serrée, qui mi-temps très serrée, qui 
s’était d’ailleurs soldée s’était d’ailleurs soldée 
par un score vierge, les par un score vierge, les 
Navigateurs avaient réussi à Navigateurs avaient réussi à 
trouver le chemin des filets trouver le chemin des filets 
dès la reprise (47e), grâce dès la reprise (47e), grâce 
à Sidhoum, avant de faire à Sidhoum, avant de faire 
le break deux minutes plus le break deux minutes plus 
tard, par l’ intermédiaire de de tard, par l’intermédiaire de de 
Benayad (49e/2-0).Benayad (49e/2-0).
Quoique, aussi terrible fut-Quoique, aussi terrible fut-
il, ce coup de massue n’avait il, ce coup de massue n’avait 
pas totalement anéanti les pas totalement anéanti les 
Sanafirs, bien au contraire, il Sanafirs, bien au contraire, il 
a eu pour effet de susciter une a eu pour effet de susciter une 
belle réaction de leur part, et belle réaction de leur part, et 

qui fut récompensée par une qui fut récompensée par une 
réduction du score méritée, réduction du score méritée, 
dès la 54e.dès la 54e.
Après quoi, et galvanisés Après quoi, et galvanisés 
par ce but, signé Dib, les par ce but, signé Dib, les 
visiteurs ont continué à visiteurs ont continué à 
multiplier les assauts, multiplier les assauts, 
avec l’espoir d’arracher au avec l’espoir d’arracher au 
moins l’égalisation, posant moins l’égalisation, posant 
au passage d’énormes au passage d’énormes 
problèmes au Nasria. Mais problèmes au Nasria. Mais 
ce dernier a tenu bon, et a ce dernier a tenu bon, et a 
réussi à préserver son acquis réussi à préserver son acquis 
jusqu’au coup de sifflet final.jusqu’au coup de sifflet final.
Cette 35e journée se Cette 35e journée se 
poursuivra samedi prochain, poursuivra samedi prochain, 
avec le déroulement des deux avec le déroulement des deux 
derniers matchs inscrits à derniers matchs inscrits à 
son programme, à savoir : son programme, à savoir : 
NC Magra - WA Tlemcen NC Magra - WA Tlemcen 
et Olympique Médéa -  JS et Olympique Médéa -  JS 
Kabylie, et dont le coup Kabylie, et dont le coup 
d’envoi sera donné à 17h30.d’envoi sera donné à 17h30.

Coupe de la Ligue:
Le Premier ministre assistera à la finale entre 

la JSK et le NCM

Le Premier ministre, e Premier ministre, 
ministre des ministre des 
Finances, Aïmene Finances, Aïmene 

Benabderrahmane, assistera Benabderrahmane, assistera 
à la finale de la coupe de la à la finale de la coupe de la 
Ligue de Football (2020-Ligue de Football (2020-
2021) entre la JS Kabylie et 2021) entre la JS Kabylie et 
le NC Magra qui aura lieu le NC Magra qui aura lieu 
mardi au stade olympique du mardi au stade olympique du 
5 juillet (Alger), indique un 5 juillet (Alger), indique un 
communiqué des services du communiqué des services du 
Premier ministre.Premier ministre.
«Le Premier ministre, «Le Premier ministre, 
ministre des Finances, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane, Aïmene Benabderrahmane, 
assistera, en présence des assistera, en présence des 

membres du Gouvernement, membres du Gouvernement, 
mardi 10 août 2021, au stade mardi 10 août 2021, au stade 
du 5 juillet, à la finale de la du 5 juillet, à la finale de la 
coupe de la Ligue entre la coupe de la Ligue entre la 
JSK et le NCM», précise le JSK et le NCM», précise le 
communiqué.communiqué.
La JSK s’est qualifiée en finale La JSK s’est qualifiée en finale 
en battant le WA Tlemcen en battant le WA Tlemcen 
(1-0), alors que le NCM a (1-0), alors que le NCM a 
éliminé l’USM Alger (2-1, éliminé l’USM Alger (2-1, 
a.p). Le vainqueur de cette a.p). Le vainqueur de cette 
Coupe de la Ligue prendra Coupe de la Ligue prendra 
part à la prochaine édition de part à la prochaine édition de 
la Coupe de la Confédération la Coupe de la Confédération 
africaine, en compagnie du africaine, en compagnie du 
troisième au classement du troisième au classement du 

championnat de Ligue 1.championnat de Ligue 1.
Dans le cas où le détenteur de Dans le cas où le détenteur de 
la Coupe de la Ligue finira sur la Coupe de la Ligue finira sur 
le podium du championnat, le podium du championnat, 
le finaliste sera le second le finaliste sera le second 
représentant algérien en représentant algérien en 
Coupe de la Confédération.Coupe de la Confédération.
Cette finale sera dirigée Cette finale sera dirigée 
par l’arbitre international par l’arbitre international 
Mustapha Ghorbal qui sera Mustapha Ghorbal qui sera 
assisté de Mohamed Seradj assisté de Mohamed Seradj 
et d’ Ibrahim Hamlaoui, alors et d’Ibrahim Hamlaoui, alors 
que le quatrième arbitre est que le quatrième arbitre est 
Abdelmoumen Touabti.Abdelmoumen Touabti.
Pour rappel, la Coupe de la Pour rappel, la Coupe de la 
Ligue a été relancée cette Ligue a été relancée cette 

saison en remplacement de la saison en remplacement de la 
Coupe d’Algérie, annulée en Coupe d’Algérie, annulée en 

raison de la programmation raison de la programmation 
chargée due au Covid-19.chargée due au Covid-19.

Messi au PSG, les détails du contrat de la star

Lionel Messi va ionel Messi va 
s’engager au PSG. s’engager au PSG. 
Découvrez toutes les Découvrez toutes les 

subtilités du contrat que va subtilités du contrat que va 
signer l’Argentin.signer l’Argentin.
Messi à Paris, c’était un Messi à Paris, c’était un 
rêve, c’est désormais une rêve, c’est désormais une 
réalité. Depuis jeudi soir réalité. Depuis jeudi soir 
et le communiqué officiel et le communiqué officiel 
du FC Barcelone, tous les du FC Barcelone, tous les 
regards étaient tournés vers regards étaient tournés vers 
la Catalogne pour savoir où la Catalogne pour savoir où 
l’Argentin allait poursuivre sa l’Argentin allait poursuivre sa 
carrière.carrière.
Dès vendredi, les premières Dès vendredi, les premières 
informations concernant la informations concernant la 

venue de la Pulga à Paris venue de la Pulga à Paris 
filtraient. Tout comme les filtraient. Tout comme les 
premiers détails de son contrat, premiers détails de son contrat, 
et ce, alors même qu’ il n’avait et ce, alors même qu’il n’avait 
pas fait ses adieux au Barça.pas fait ses adieux au Barça.

« Le challenge que Leo « Le challenge que Leo 
aimait le plus »aimait le plus »

Selon les informations de Selon les informations de 
Goal, deux autres clubs dont Goal, deux autres clubs dont 
les noms n’ont pas filtré se sont les noms n’ont pas filtré se sont 
aussi positionnés pour le faire aussi positionnés pour le faire 
venir. « Mais le PSG a été plus venir. « Mais le PSG a été plus 
fort et c’est le challenge que fort et c’est le challenge que 
Leo aimait le plus », souffle un Leo aimait le plus », souffle un 
connaisseur du dossier.connaisseur du dossier.
Quatre jours plus tard, Quatre jours plus tard, 

nous sommes en mesure de nous sommes en mesure de 
vous confirmer les chiffres vous confirmer les chiffres 
évoqués. Lionel Messi devrait évoqués. Lionel Messi devrait 
s’engager avec le PSG dans la s’engager avec le PSG dans la 
foulée de sa visite médicale foulée de sa visite médicale 
ce mardi, et ce pour une durée ce mardi, et ce pour une durée 
de contrat de deux ans plus de contrat de deux ans plus 
une année optionnelle. Ce qui une année optionnelle. Ce qui 
l’amènerait à évoluer dans la l’amènerait à évoluer dans la 
capitale jusqu’à ses 37 ans.capitale jusqu’à ses 37 ans.
Sur la question du salaire, le Sur la question du salaire, le 
sextuple Ballon d’or France sextuple Ballon d’or France 
Football devrait toucher Football devrait toucher 
entre 35 et 40 millions entre 35 et 40 millions 
d’euros par an, en dehors d’euros par an, en dehors 
des primes individuelles et des primes individuelles et 

collectives. Moins que ce collectives. Moins que ce 
qu’ il avait en Catalogne ces qu’il avait en Catalogne ces 
dernières années, mais une dernières années, mais une 
somme semblable à celle qui somme semblable à celle qui 
lui a été proposée lors de sa lui a été proposée lors de sa 
prolongation avortée.prolongation avortée.
D’autres parties impliquées D’autres parties impliquées 

dans les négociationsdans les négociations
Si les négociations ont pris un Si les négociations ont pris un 
peu de temps à se concrétiser, peu de temps à se concrétiser, 
c’est aussi parce que le PSG c’est aussi parce que le PSG 
et le joueur n’étaient pas les et le joueur n’étaient pas les 
seules entités impliquées seules entités impliquées 
dans cette opération majeure. dans cette opération majeure. 
Comme expliqué lundi Comme expliqué lundi 
par Goal, Lionel est une par Goal, Lionel est une 

industrie à lui tout seul. Un industrie à lui tout seul. Un 
homme sponsorisé par de homme sponsorisé par de 
nombreuses marques, dont nombreuses marques, dont 
certaines devaient aussi se certaines devaient aussi se 
mettre d’accord avec celle mettre d’accord avec celle 
sponsorisant le PSG sur les sponsorisant le PSG sur les 
droits d’ images.droits d’images.
Si la négociation et la Si la négociation et la 
rédaction des contrats se sont rédaction des contrats se sont 
faites assez rapidement, c’est faites assez rapidement, c’est 
aussi parce que le club et les aussi parce que le club et les 
différents avocats ont été sur le différents avocats ont été sur le 
pont de manière continue ces pont de manière continue ces 
derniers jours. Il n’en fallait derniers jours. Il n’en fallait 
pas moins pour faire de ce rêve pas moins pour faire de ce rêve 
une réalité.une réalité.
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En Bref...L’espace, le prochain terrain de jeu 
des publicitaires

À la rescousse de la Grande Barrière de Corail 
grâce aux nouvelles technologies

Malgré la pénurie de puces 

et microprocesseurs, Sony 

vient de franchir le cap des 10 

millions de PS5 vendues, selon 

le site VGChartz, qui analyse 

les chiffres de ventes quotidiens 

dans toutes les zones du globe. 

Un cap majeur pour le fabricant, 

qui est parvenu à faire beaucoup 

mieux que sur la précédente 

génération de consoles puisqu’il 

serait parvenu à franchir ce palier 

en l’espace de 35 semaines, 

contre 39 pour la PS4.

Sony fait également beaucoup 

mieux que son concurrent, 

Microsoft, qui n’aurait écoulé 

que 5,93 millions de Xbox 

Series X et S. Les moins bonnes 

performances du géant américain 

s’expliquent pour l’instant par 

un manque d’exclusivités au 

lancement et une moins forte 

demande en Europe et en Asie 

pour la console.

Deux stratégies opposées

Les deux rivaux ont 

adopté des stratégies très 

différentes. Microsoft s’appuie 

principalement sur son 

Gamepass, son service de gaming 

par abonnement, très généreux 

en contenus, pour séduire sa 

clientèle. Sony, à l’inverse, 

mise sur de grosses exclusivités 

disponibles uniquement à la 

vente.

Si les chiffres sont très 

encourageants, les ventes de 

consoles next-gen devraient 

rester bridées durant quelques 

mois encore. Les analystes 

ne s’attendent pas à voir les 

capacités de production des deux 

géants augmenter avant 2022 

voire 2023 au plus tôt.

SpaceX et une startup 
canadienne prévoient 
de lancer un satellite qui 

diffusera des publicités dans 
l’espace. Une perche à selfie 
sera utilisée pour diffuser les 
images en direct sur terre.
On savait que le ciel bleu ne 
serait plus pollué de bannières 

de réclames accrochées 
à l’arrière des avions de 
tourisme, mais Business 
Insider nous apprend que la 
publicité pourrait prendre 
encore plus de hauteur. Selon 
nos confrères, SpaceX et une 
start-up canadienne ont le 
projet commun de lancer un 

satellite dédié à l’affichage de 
publicités dans l’espace.
Baptisé CubeSat, l›engin 
devrait être placé en orbite 
en 2022 par la fusée Falcon 9 
de SpaceX, et sa particularité 
est d›être doté d›un écran 
pixélisé sur lequel seront 
projetés des publicités, des 
logos de sociétés, mais aussi 
des œuvres d’art... En fait, 
n’importe quelle compagnie 
ou personne physique, ayant 
les moyens, pourra se faire sa 
publicité dans les étoiles.
Les publicités seront-elles 
encadrées et modérées ?

Concrètement, le CubeSat 
sera équipé d›une perche à 
selfie qui filmera son écran, 
et diffusera les images en live 
sur YouTube ou sur Twitch. 
Pour faire de la publicité 
sur le CubeSat, n›importe 
qui, professionnel ou 
particulier, devra acquérir des 
« tokens » (jetons) avec des 

cryptomonnaies, et chaque 
« jeton » représente un pixel 
sur l’écran.
Pour dessiner son logo ou son 
œuvre d’art, cinq types de 
« token » sont nécessaires : 
Beta pour la coordonnée X ; 
Rhoe pour la coordonnée Y ; 
Gamma pour la luminosité ; 
Kappa pour la couleur et XI 
pour la durée d’affichage.
Selon le P.-D.G. de la GEC, 
Samuel Reid, l’idée est de « 
réaliser quelque chose qui 
puisse démocratiser l’accès 
à l’espace et permettre une 
participation décentralisée». 
En souhaitant que les 
publicités soient modérées... 
puisqu’il espère que les gens 
ne gaspilleront pas d’argent 
« pour quelque chose 
d’inapproprié, d’insultant ou 
d’offensant. »

Rapprocher au plus près 
du récif de la Grande 
Barrière de corail la 

technologie pour optimiser 
la collecte de données, 
c’est ce que sont parvenus à 
réaliser Dell Technologies 
et son partenaire Intel. Leur 
passerelle Edge, adaptée 
au milieu maritime et à son 
climat particulier, permet 
de gagner du temps et 
d’accélérer la cartographie 

des coraux pour aider les 
chercheurs à les préserver 
et limiter la dégradation du 
récif. Touristes, plongeurs, 
chercheurs... tout un chacun 
est mis à contribution.
La météo nous joue des tours 
au rythme de l’accélération 
du réchauffement climatique. 
Nous en souffrons et les 
écosystèmes aussi. Sous l’eau, 
c’est notamment le cas de la 
Grande Barrière de corail. 

Nous en sommes au point où 
la survie du plus grand récif 
corallien du monde, grand 
comme l’Italie, est menacée. 
En raison de l’augmentation 
de la température des eaux, 
la moitié de son corail aurait 
disparu ces 25 dernières 
années. Tout n’est pas vain. 
Grâce à la science et à l’étude 
des récifs sous-marins, il 
reste possible de soutenir 
et d’optimiser la période de 
reproduction annuelle pour 
maintenir la barrière en 
l’état et, mieux encore, lui 
faire reprendre de la vigueur 
en déportant les larves à 
l’aide du courant vers les 
parties dépeuplées. Mais 
pour plus d’efficacité dans 
cette reproduction qui se 
tient durant les deux derniers 
mois de l’année, encore 
faut-il parvenir à identifier 
et localiser les récifs non 
touchés par le blanchissement 
et les protéger durant cette 
phase. Étant donné la zone 
géographique à couvrir, et 
malgré les efforts, la collecte 

des données ne culmine qu’à 
hauteur de 10 % du récif pour 
le moment.
C’est pour donner un 
coup d’accélérateur à 
cette collecte que les 
infrastructures touristiques 
(bateaux, touristes...), les 
plongeurs, les scientifiques 
et des acteurs importants 
du secteur technologique 
sont mis à contribution par 
l’organisation Citizens of the 
Greater Barrier Reef. Parmi 
eux, Dell Technologies et son 
partenaire Intel participent 
à cette œuvre collective 
en proposant des moyens 
technologiques de pointe, 
précisément dédiés à cette 
collecte. L›idée consiste à 
accélérer les transferts de 
données récoltées sur place 
pour les rapatrier en temps 
réel dans les laboratoires 
de l’équipe de recherche 
marine de l’université du 
Queensland. Et pour cela, il 
faut apporter le meilleur de la 
technologie au plus près de la 
source.
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La consommation fréquente 
de cacahuètes pourrait, par 
un mécanisme bien défini 

et identifié, augmenter le risque 
de propagation d’un cancer. C’est 
ce qui ressort d’une nouvelle 
étude scientifique. Explications.
Les personnes atteintes de cancer 
ou en rémission d’un cancer 
aurait tout intérêt à limiter leur 
consommation d’arachides, ou 
cacahuètes, si l’on en croit une 
nouvelle étude scientifique.
Parue le 5 juillet 2021 dans la 
revue spécialisée Carcinogenesis, 
celle-ci indique en effet qu’une 
consommation fréquente de 
cacahuètes augmenterait le 
risque de métastases, par 
un mécanisme complexe.
Menée par une équipe de 
l’Université de Liverpool, l’étude 
démontre que l’agglutinine issue de 

l’arachide, une protéine qui entre 
rapidement dans la circulation 
sanguine après consommation 
de cacahuètes, interagit avec 
les cellules de la paroi des 
vaisseaux sanguins (cellules 
endothéliales), pour produire des 
molécules appelées cytokines.
Les cytokines en question, 
nommées  IL-6 et MCP-1, seraient 

des promoteurs de métastases. Ces 
molécules rendraient les cellules 
cancéreuses plus “collantes”, et 
plus susceptibles de s’attacher 
aux vaisseaux sanguins et ainsi 
diffuser dans le corps. Les cellules 
cancéreuses, ainsi aidées par les 
cytokines, seraient également 
capables de former de petits amas 
qui prolongent leur survie dans 

la circulation sanguine. Avec, in 
fine, le risque que d’autres tumeurs 
se créent de par cette diffusion.
“Bien que des recherches et des 
investigations supplémentaires 
soient encore nécessaires, ces études 
suggèrent que la consommation 
très fréquente d’arachides par les 
patients atteints de cancer pourrait 
augmenter le risque de propagation 
métastatique”, a commenté le  
professeur Lu-Gang Yu, co-auteur 
de l’étude, dans un communiqué. 
“Ce qui est rassurant, c’est qu’une 
grande étude américaine n’a 
signalé aucun impact significatif 
de la consommation d’arachides 
sur la mortalité par cancer. Dans 
une autre étude, la consommation 
d’arachides n’aurait eu aucun effet 
significatif sur le pronostic chez 
les hommes atteints d’un cancer 
de la prostate établi. Et dans notre 

précédente étude sur des personnes 
en bonne santé, les concentrations 
en agglutinines dues aux arachides 
n’ont été observées que de manière 
transitoire, une heure environ 
après la consommation d’une dose 
importante (250 g) d’arachides. Il 
se peut donc qu’une consommation 
« normale » d’arachides [...] soit 
inoffensive”, a nuancé le chercheur. 
Il n’écarte néanmoins pas la 
possibilité que les agglutinines 
circulantes après une forte 
consommation de cacahuètes ait 
un effet significatif sur les cellules 
tumorales circulant à ce moment-là, 
avec un risque accru de métastases 
en découlant. “Il vaudrait donc 
mieux que les patients atteints 
de cancer évitent de manger 
trop ou trop fréquemment des 
arachides”, a conclu le scientifique.

CanCer :
 une trop grande consommation de cacahuètes favoriserait

 les métastases

Pour permettre aux 
patients de mieux 
apprécier l’intensité 

de leur douleur chronique, et 
surtout mieux communiquer 
cette information au 
médecin, des chercheurs 
ont mis au point une 
échelle d’évaluation basée 
sur des cartes de douleur 
corporelle. Ce système a 
mis à jour neuf groupes de 
douleur chronique, avec 
pour chacun des différences 
en termes de localisation 
et d’intensité de la douleur 
mais aussi de rémission 
trois mois plus tard.
Les douleurs sont considérées 
comme chroniques dès lors 
qu’elles sont persistantes 
au-delà de ce qui est habituel 
pour leur cause initiale (plus 
souvent au-delà de 3 mois), 
qu’elles répondent mal 
au traitement et qu’elles 
induisent une détérioration 
des capacités fonctionnelles. 
Les douleurs chroniques 
les plus fréquentes sont 
les céphalées, lombalgies, 
douleurs neuropathiques 

et douleurs arthrosiques et 
musculo-squelettiques. Au-
delà d’un impact sociétal tant 
en coûts directs qu’en coûts 
indirects, elles peuvent, 
chez le patient, perturber 
le sommeil, interférer avec 
le travail et les relations, 
et même modifier la façon 
de traiter les émotions 
en provoquant des 
changements physiologiques 
dans le cerveau.

Mais l’expérience de la 
douleur chronique en elle-
même est compliquée et varie 
selon les individus, ce qui la 
rend difficile à expliquer et 
à quantifier. Selon une étude 
publiée dans la revue PLOS 
ONE, la répartition de la 
douleur telle que rapportée 
sur une carte corporelle peut 
être utilisée pour affecter 
les patients à des sous-
groupes distincts, associés 
à des différences d’intensité 
et de qualité de la douleur, 
d’impact au quotidien et 
de résultats cliniques trois 
mois plus tard. « Nous 

constatons que la façon 
dont un patient rapporte la 
distribution corporelle de sa 
douleur affecte presque tous 
les aspects de l’expérience 
de la douleur, y compris 
ce qui se passe trois mois 
plus tard. », explique 
l’équipe scientifique.

Cou, dos, bras... des 
différences notables selon 
la localisation de la douleur
Ces derniers ont analysé les 
données de 658  21 patients 
vus dans des cliniques de 
gestion de la douleur de 
l’Université de Pittsburgh 
entre 2016 et 2019. Tous 
les patients ont été invités à 
remplir une carte corporelle 
de la douleur, sur laquelle il 
est possible de sélectionner 
les zones de douleur sur 
des dessins (de l’avant et 
de l’arrière du corps), avec 
74 régions corporelles 
possibles proposées. 
D’autres informations sur 
la douleur, la santé et les 
résultats des patients étaient 
disponibles dans leur dossier 

médical électronique. Cette 
méthode leur a permis de 
découvrir que les patients 
s’inscrivaient dans neuf 
groupes de douleurs 
chroniques différents, 
avec des variations dans 
plusieurs domaines.

Ainsi, les caractéristiques 
démographiques et 
médicales, l’intensité, 
l’impact et la qualité de la 
douleur variaient entre les 
sous-groupes de patients. 
Par exemple, l’intensité de 
la douleur du groupe « cou 
et épaule » était inférieure à 
celle du groupe 

« douleur au bas du dos 
irradiant sous le genou » 
et du groupe « douleur au 
cou, à l’épaule et au bas du 
dos », tandis que le groupe 
présentant l’intensité de 
la douleur la plus élevée 
était constitué de patients 
présentant une douleur 
intense, associée à une 
fonction physique faible, 
une dépression sévère et des 
troubles du sommeil élevés. 
Un sous-ensemble de 7 
000 patients a aussi rempli 
un questionnaire de suivi, 
trois mois après la carte de 
douleur corporelle.

La douleur chronique a neuf types distincts 
selon une étude
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L
es moustiques sont 
de retour et vous 
mènent la vie dure 
? Pour éviter les 

piqûres et profiter du prin-
temps et des soirées d’été, 
nous vous proposons des ré-
pulsifs anti-moustiques natu-
rels efficaces.

Si l’été fait inévitablement 
penser au soleil et aux va-
cances, c’est pour certains 
la saison des moustiques qui 
transforment les soirées et 
les nuits en véritable com-
bat contre les piqûres ! Et les 
moustiques n’ont pas attendu 
l’arrivée officielle de l’été 
pour pointer le bout de leur 
nez, notamment à cause des 
températures clémentes du 
mois de juin. Pour se proté-
ger, il y a les adeptes des ser-
pentins, ceux qui préfèrent 
vaporiser des insecticides 
partout chez eux et ceux 
encore qui s’enduisent inté-
gralement de répulsif. Mais 
ces produits ne sont pas sans 
effet sur les autres insectes et 
sur l’air que vous respirez. 
Voici donc quelques astuces 
naturelles pour éloigner les 
moustiques, de retour en 
cette période.

Quel anti-moustique à 
l’extérieur ?

Pour lutter efficacement 
et en douceur contre ces 
indésirables piqueurs, votre 
premier réflexe doit être 
d›éliminer, autour de votre 
maison, toutes les nids pos-
sibles de moustiques. Les 
points d’eau stagnante - 
comme un petit bassin ou 
une cuve ouverte - doivent 
être au maximum vidés. Si 
vous avez une mare chez 
vous ou un réservoir d›eau 
d’arrosage que vous souhai-
tez conserver, plongez-y un 
poisson rouge ou deux. Ils 
sont très friands de larves de 
moustiques et devraient ainsi 
ralentir leur prolifération.

Ces plantes qui font fuir 
les moustiques

Il est également possible 
d›éloigner efficacement 
les moustiques grâce aux 
plantes. Placées aux fenêtres, 
plantées au bord des terrasses 
ou au cœur du jardin, il suf-
fit juste de les disposer au 

bon endroit. Voici quelques 
plantes qui vous seront parti-
culièrement utiles pour lutter 
contre les moustiques chez 
vous.

La citronnelle

Parmi les odeurs réputées 
pour faire fuir les mous-
tiques, la citronnelle se dé-
cline aujourd’hui en bougies 
parfumées, en huile essen-
tielle ou en crème. Vous 
pouvez également la culti-
ver en plantant cette herbe 
dans votre jardin ou sur votre 
balcon. Pour un sommeil se-
rein, placez un coton imbibé 
d›essence de citronnelle sur 
votre table de chevet. Dans 
le même esprit, la verveine 
citronnelle fonctionne bien. 

Le basilic

Moins connue mais réel-
lement efficace, l’odeur du 
basilic indispose aussi le 
moustique. N’hésitez pas à 
disposer un pot de basilic 
sur vos appuis de fenêtres 
ou faites-en un petit bou-
quet dans un verre à côté de 
votre lit. Pour chasser effica-
cement ces nuisibles, il est 
conseillé de placer, dans des 
pots, aux bords des fenêtres 
ou sur une table de jardin, du 
basilic citronné ou à la can-
nelle. De plus, le basilic est 
aussi un très bon antiseptique 
apaisant en cas de piqûre de 
moustique.  Il suffit de cou-
per quelques feuilles, de les 
malaxer et de frotter la pi-
qûre avec. 

Le géranium

S’il enchante nos jardins 
d›été grâce à sa grande diver-
sité en matière de couleurs, 
le géranium est aussi un très 
bon anti-moustique. En effet, 
plus la plante a une odeur 

qui se rapproche de celle de 
la citronnelle, plus elle sera 
efficace pour chasser les nui-
sibles. Il est ainsi vivement 
conseillé de la planter en pot 
et de la disposer au soleil 
dans le jardin ou sur la ter-
rasse.

La lavande

Avec son doux parfum 
de Provence évocateur de 
l›été, la lavande est aussi 
une plante très efficace pour 
repousser les moustiques. 
Pour une grande efficacité, 
nous vous recommandons 
aussi l›huile essentielle de 
lavande qui est tolérée aussi 
bien par les adultes, que les 
enfants et les bébés (à utili-
ser bien entendu avec toutes 
les précautions d›usage et 
sur les conseils d›un pharma-
cien, d’un phytothérapeute 
ou d’un aromathérapeute). 
C›est un vrai répulsif contre 
les moustiques mais elle agit 
aussi en douceur pour apaiser 
les démangeaisons et pour 
faire disparaître une piqûre. 
Eh oui, si nous nous aimons 
l’odeur que cette plante dé-
gage, les moustiques, eux, en 
ont une sainte horreur !

Le pyrèthre de Dalmatie

Le pyrèthre est cultivé pour 
ses fleurs blanches utilisées 
comme un insecticide végé-
tale. Cette plante attaque le 
système nerveux des volants 
et empêche les moustiques 
femelles de piquer. Petite 
astuce : pour tenir à distance 
les moustiques de vos intéri-
eurs, vous pouvez aussi uti-
liser cette plante herbacée 
sous forme de poudre com-
posée d’extraits de fleurs de 
la plante.

La menthe 

Plante multi-usage et bour-
rée de vertus, la menthe est 
aussi très efficace pour éloi-
gner les moustiques. Sous la 
forme d›essence de menthe 
elle sera encore plus effi-
cace pour lutter contre ces 
insectes. Cette plante peut 
aussi apaiser vos piqûres de 
moustiques. En effet, il s’agit 
juste d’écraser quelques 
feuilles de menthe pour l’ap-
pliquer sous forme de pom-
made sur le bouton. 

La mélisse

Habituellement utilisée pour 
ses bienfaits contre le stress 
et l’insomnie, la mélisse est 
aussi une plante extrême-
ment efficace pour éloigner 
les moustiques. A cultiver 
dans des pots de fleurs. Ses 
feuilles exhalent un parfum 
doux et citronné qui tiendra 
les moustiques à distance. 

La tomate

De l’entrée au dessert, la 
tomate met du soleil dans 
nos assiettes d’été. Mais la 
tomate est aussi une plante 
aux propriétés anti-mous-
tique très efficaces. Frottez 
les parties non couvertes de 
votre corps avec des feuilles 
de tomates froissées. L’odeur 
dégagée éloigne les mous-
tiques. Vous pouvez installer 
des plants de tomates cerises 
en pot sur le balcon ou la ter-
rasse et disposer quelques 
feuilles sur votre table de 
nuit afin de préserver votre 
sommeil des éventuels per-
turbateurs. 

L’ail

Antiseptique et anti-inflam-
matoire, l’ail est une plante 
avec de nombreuses vertus. 
Mais l’ail ne repousse pas 
seulement les vampires ! Il 
éloigne aussi les moustiques. 
Il suffit de laisser macé-
rer des gousses d’ail dans 
un bol d’eau chaude pen-
dant quelques heures, puis 
de verser le liquide dans un 
vaporisateur et de pulvériser 
le contenu à proximité des 
portes et des fenêtres.

Huiles essentielles anti 
moustiques : les plus effi-

caces

4 huiles essentielles pour 

apaiser les piqûres de mous-
tiques

Piqûre de moustique : que 
mettre pour l’apaiser, en 

cas d’allergie ?

Moustique tigre : zones tou-
chées, origine, piqûre, gon-
flement

Piqûres d’insecte : liste, al-
lergie, soulager, que faire ?

Un mélange de citron et de 
clou de girofle qui éloigne les 
moustiques

Les clous de girofle font par-
tie des éléments naturels très 
efficaces pour lutter contre 
les insectes et éviter les pi-
qûres de moustique. Le prin-
cipe est simple, il suffit de 
piquer des citrons de clous de 
girofle et de les déposer sur 
les bords de fenêtre et tables 
de chevet. Il faudra renou-
veler les citrons lorsqu›ils 
perdent de leur efficacité.

Et pour les bébés, quel 
anti-moustique naturel ?

Tout d’abord, il est forte-
ment déconseillé d’appliquer 
des huiles essentielles direc-
tement sur la peau d›un bébé, 
ni même de les diffuser au-
tour de lui. Pour éviter qu’un 
nourrisson se fasse assaillir 
cet été, les meilleures solu-
tions restent donc les ventila-
teurs - à une bonne distance 
du berceau - et les mousti-
quaires, idéales pour que les 
insectes ne l’approchent pas 
de trop près.

Des textiles qui protègent 
des moustiques

Soignez votre garde-robe ! 
Les moustiques étant attirés 
par les couleurs sombres, 
une tenue claire, surtout en 
soirée où ils sont les plus 
actifs, devrait être votre 
meilleure alliée pour l’été. 
Vous pouvez aussi impré-
gner vos vêtements de tous 
les anti-moustiques naturels 
cités précédemment. Cela 
aura pour effet d’éloigner 
les moustiques. Enfin, pour 
dormir paisiblement cet été, 
accrochez au plafond une 
moustiquaire qui recouvrira 
l’ensemble de votre lit.

Anti-moustique naturel :

 des astuces vraiment efficaces
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Lundi dernier, se 
déroulait à Los Angeles 
la première de la 

biographie cinématographique 
d’Aretha Franklin disparue en 
2018.
Le film qui retrace la carrière 
de la célèbre interprète de 
Respect, a réuni sur le tapis 
rouges un bon nombre de 
célébrités afro-américaines. 
Pour Tracey Scott Wilson, 
la scénariste Aretha Franklin 
était non seulement une artiste 
mais aussi un génie.
«Je pense que le mot génie est 
souvent utilisé à tort et à travers, 

et ce que je voulais vraiment 
que les gens comprennent, 
c’est pourquoi elle était un 
vrai génie, comment elle l’est 
devenue, et ce qu’elle a fait de 
si extraordinaire. Et j’espère 
que c’est ce qui ressort. Elle 
était capable de prendre sa 
propre douleur et de chanter 
toutes sortes de chansons 
à ce sujet : des chansons 
d’émancipation, des chansons 
sexy-romantiques. Elle a 
toujours été capable de vivre 
sa vie à travers sa musique» 
précise la scénariste.
L’actrice oscarisée Jennifer 

Hudson qui incarne l’icône 

dans le très attendu long 

métrage, a été choisie en 

personne par Aretha Franklin.

Pour jouer un rôle dans 

laquelle on la voit s’émanciper 

dans un cercle misogyne 

jusqu’àdevenir une diva de la 

soul.

On retrouve dans le film des 

grands noms comme Forest 

Whitaker, Marlon Wayans ou 

encore Mary J. Blige.

Assan Ag Midal, un 
jeune nomade nanti 
d’une maîtrise en 

science politiques qui a troqué 
son statut de fonctionnaire de 
l’État pour se consacrer à sa 
nouvelle passion, l’artisanat. Il 
recycle les objets usés pour en 
faire des œuvres d’art.
Assan Ag Midal a embrassé 
ce métier par un concours de 
hasard en décidant de recycler 
des palettes, pneus et cartons 
qu’il ramasse sur des dépotoirs 
d’ordures.
Grâce a ces objets, Assan, 
confectionne des canapés, 
pouffes, tables et tableaux 
de décoration en y ajoutant 
des couleurs et des pagnes 
authentiquement nigériens. 
Pour lui, rien n’est plus 
important que de valoriser et 
promouvoir sa culture.
«Ce qui est produit localement, 

c’est culturel. Quand on 
n’importe pas quelque chose, 
quand on le produit ici et on 
le produit avec les moyens 
qu’on a, ça veut dire que c’est 
déjà une culture nigérienne 

qui est là. Personne ne peut 
se l’approprier. Quand je crée 
une table, je lui colle un pagne 
‘’ SAKALA TERA-TERA’’, 
(Authentique de l’ethnie 
Zarma à l’ouest du pays). Tout 

celui qui le voit, il sait que 
c’est Zarmaganda, Téra-Téra. 
C’est authentique nigérien et 
donc j’utilise ce côté culturel. 
Et ça permet aussi la visibilité 
de nos pagnes. Sans la culture 
on est rien» Assan Ag Midal, 
artisan.
Ses œuvres sont très appréciés 
des Nigériens et des expatriés 
qui le suivent sur la toile. C’est 
pourquoi, il a créé une galerie 
où il expose ses réalisations. 
Aujourd’hui, il livre des 
tableaux de décoration pour 
un restaurant de Niamey qui 
utilise déjà ses pouffes, tables 
et canapés. Le promoteur du 
restaurant est très satisfait car 
ses clients apprécient bien le 
travail d’Assan Ag Midal.
Alkassoum Ibrahim, client 
d’Assan Ag Midal précise 
que «e_n tout cas les clients, 
la première des choses, dès 
qu’ils rentrent, c’est pour sa 
on a mis ces salons là et donc 
ils trouvent sa magnifique. 
Beaucoup de clients veulent 
manger sur les palettes, les 

tables que vous avez vues ici 

devant vous_.»

«Ils sont contents et puis, c’est 

des choses qu’ils n’ont pas 

l’habitude de voir. Parce que 

on ne peut pas décorer notre 

restaurant avec les tableaux 

qui viennent de l’Europe alors 

que voilà, nous même ici on 

a des choses à faire. Donc 

c’est pour montrer au monde 

que nous aussi, on peut faire 

quelque chose et pourquoi pas 

faire avec le temps peut être 

les gens, ils seront intéressés 

pour commander de chez nous 

pour importer en Europe» a t-il 

ajouté.

Parmi les objectifs d’Assan 

Ag Midal, faire rayonner la 

culture nigérienne au-delà des 

frontières de son pays. Pour 

ce faire, il compte agrandir 

son entreprise et ouvrir des 

galeries dans la sous-région.

Cinéma

Hollywood célèbre l’icône de la soul, Aretha Franklin dans un biopic

Au Niger, un artiste nomade transforme les déchets
 en œuvres d’art
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Le rideau final vient de 
tomber à Broadway 
pour West Side 

Story. La version revisitée 
de la célèbre comédie 
musicale ne reprendra pas 
ses représentations à la 
réouverture des théâtres new-
yorkais, a annoncé lundi la 
productrice du spectacle. Kate 
Horton n’a cependant pas 
établi de lien avec la pandémie 
de Covid-19 qui a forcé 
Broadway à baisser le rideau 
pendant près d’un an et demi.
« C’est avec grand regret que 
nous annonçons aujourd’hui 
que la version 2020 de West 
Side Story à Broadway ne 
reprendra pas », a-t-elle 
déclaré dans un communiqué, 
évoquant une « décision 
difficile et douloureuse ». 
« Malheureusement, pour 
différentes raisons, reprendre 
n’est pas une solution réaliste», 
a précisé Kate Horton, avant 
de remercier les équipes ayant 
travaillé « même pour si peu 

de temps » sur la comédie 
musicale.

De nombreux obstacles
Montée par le metteur en 
scène belge Ivo van Hove, 
qui lui avait fait subir une 
cure de jouvence inédite, 
West Side Story version XXIe 
siècle donnait la part belle 
à une distribution beaucoup 
plus diverse que le spectacle 
initial et abordait des thèmes 
actuels tels que les violences 
policières ou le viol. Cette 
comédie musicale avait 
démarré ses représentations 
en février 2020, un mois 
seulement avant que le 
Covid-19 oblige le monde de 
la culture américaine à fermer 
boutique.
Mais la pandémie n’a pas été 
le seul obstacle sur la route 
de West Side Story. Son 
producteur principal, Scott 
Rudin, avait notamment dû 
laisser sa place à Kate Horton 
après que des accusations de 
harcèlement moral ont fait 

surface, et l’un des principaux 
comédiens, Amar Ramasar, a 
été accusé de comportement 
inapproprié remontant à ses 

années au sein de la troupe 
de ballet de New York. West 
Side Story devrait néanmoins 
avoir le droit à une déclinaison 

moderne, cette fois au cinéma, 
avec Steven Spielberg à la 
manœuvre et une sortie prévue 
en salles en décembre.

Pour les passionnés 
d’archéologie, c’est 
une découverte 

extraordinaire. Divers objets 
ont été retrouvés dans les 
ruines submergées de la 
ville légendaire de Thônis-
Héracléion, qui se trouve au 
large des côtes égyptiennes, 
rapporte The Guardian dans 
un article publié lundi 2 août. 
Parmi ces découvertes figurent 
des paniers en osier remplis de 
fruits, ainsi que des centaines 
d’objets en céramique, qui se 
trouvaient aux côtés d’autres 
trésors en bronze, énumère le 
quotidien britannique. Tous 
ont été conservés en l’état, 
alors même que la date de leur 
création a été estimée au IVe 
siècle av. J.-C.
Ces objets n’ont jamais été 
altérés, alors même que la 
cité a été engloutie par les 

flots au IIe siècle av. J.-C. 
Pendant plusieurs siècles, 
Thônis-Héracléion – baptisé 
ainsi d’après les noms 
égyptiens et grecs de la ville 
– a été le plus grand port de 
toute la Méditerranée, avant 
qu’Alexandre le Grand ne 
fonde Alexandrie, en 331 av. 
J.-C., comme le rappelle le 
média.
Les objets se trouvaient dans 
une pièce souterraine
Au fil du temps, le vaste site de 
la baie d’Aboukir, qui se trouve 
à proximité d’Alexandrie, a 
été oublié de tous. Jusqu’à ce 
qu’un archéologue français, 
prénommé Franck Goddio, 
le redécouvre, il y a deux 
décennies.
Il s’agit d’une des plus grandes 
découvertes archéologiques 
de notre époque, évoque le 
Guardian. Certains des objets 

découverts sur ce site ont été 
présentés au British Museum 
en 2016, à l’occasion d’une 
grande exposition.
Cité par le site d’information, 
Franck Goddio s’est dit surpris 
par les récentes découvertes. 
Il a jugé « incroyable » que 
ces paniers, qui n’ont pas été 

touchés pendant plus de deux 
mille ans, soient restés en 
l’état. Selon ses explications, 
lesdits paniers étaient remplis 
de doum, un fruit issu d’un 
palmier africain que les 
anciens Égyptiens estimaient 
sacré, mais aussi de pépins de 
raisin. Le spécialiste avance 

une hypothèse quant à la bonne 
conservation de ces artefacts 
: ils auraient été placés dans 
une pièce souterraine qui 
pourrait avoir une connotation 
funéraire, les préservant ainsi 
des ravages du temps qui 
passe.

Etats-Unis

La comédie musicale « West Side Story » ne reprendra 
pas à Broadway

Égypte : 

des corbeilles de fruits du IVe siècle
 av. J.-C. intactes
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Kendall Jenner risque 
de devoir payer 
d’importants dom-

mages pour avoir rompu un 
contrat de mannequinat avec 
Liu Jo. La marque italienne a 
déposé plainte devant le tribu-
nal de New York en début de 
semaine, accusant la star des 
podiums de ne pas s’être mon-
trée lors du dernier des deux 
shootings pour lesquels elle 
devait être payée 1,5 million 
de dollars plus une rallonge de 
20 % pour les frais de service.
Dans les documents obtenus 
par Page Six, il est stipulé 
que la top-modèle s’est bien 

présentée au premier rendez-
vous qui a eu lieu en juillet 
2019, à l’inverse du second 
prévu à Londres en mars 
2020. A ce moment-là, Ken-
dall Jenner était dans l’inca-
pacité de voyager à cause de 
la pandémie. Liu Jo lui ayant 
déjà versé 1,35 million de dol-
lars, les deux parties avaient 
accepté de reporter le second 
shooting à l’automne dernier.
1,8 million de dollars de dom-
mages
Liu Jo affirme alors avoir pro-
posé à Kendall Jenner de « 
multiples dates et lieux alter-
natifs », mais la membre du 

clan Kardashian aurait écarté 

toutes ces propositions sans 

proposer d’alternatives. Des 

allégations démenties par The 

Society Management, qui re-

présente la star.

« The Society Management, 
au nom de Kendall Jenner, 
a continuellement proposé à 
Liu Jo des dates et des lieux 
pour remplir un engagement 
qui avait dû être reporté à 
cause de la pandémie de co-
ronavirus. Kendall Jenner a 
offert de bon cœur d’honorer 
ses engagements », a précisé 
la société à la publication.
Quoi qu’il en soit, Lio Jo ré-
clame 1,8 million de dollars 
de dommages à Kendall Jen-
ner qui aurait refusé de rendre 
l’avance qui lui avait été ver-
sée.

Quand l’avocat de 
Britney Spears a pro-
mis une «  approche 

agressive » si son père ne dé-
missionnait pas de lui-même 
de son rôle de tuteur, il n’a 
pas menti. Mathew Rosengart 
vient de déposer une requête 
au tribunal demandant au juge 
d’accélérer sérieusement la 
procédure de fin de tutelle de 
sa cliente.
La prochaine audience est 
fixée au 29 septembre, un dé-
lai bien trop long. « Deux mois 
d’attente pour une audience 
ne semble peut-être pas signi-
ficatif dans le contexte de 13 
années (de tutelle), mais Mlle 
Spears ne devrait pas être for-

cée de continuer à se sentir 
traumatisée, perdre le som-
meil et souffrir encore plus. 
Chaque jour compte », assène 
Mathew Rosengart dans sa re-
quête relayée par le New York 
Times.
Et ce n’est pas tout : il de-
mande la « suspension immé-
diate » de Jamie Spears de son 
rôle de tuteur. « Chaque jour 
qui passe est un jour de souf-
france et de dommages qui 
pourraient être évités à Mlle 
Spears et sa fortune », ajoute 
l’avocat de la star.
A charge
Mathew Rosengart propose 
de remplacer Jamie Spears par 
un tuteur temporaire, Jason 

Rubin, qui assurerait la transi-
tion jusqu’à la fin de la tutelle. 
Il s’agit du président et co-
fondateur de Certified Stra-
tegies Inc., selon Newsweek, 
une société spécialisée dans la 
gestion de trusts. L’homme se 
présente comme ayant l’expé-
rience des « litiges sur l’ex-
ploitation financière des per-
sonnes âgées ». Ce spécialiste 
financier aurait été choisi par 
Britney Spears elle-même et, 
d’après People, elle compte 
sur lui pour « examiner tous 
les comptes » sur les 13 an-
nées de tutelle.
La star a promis de poursuivre 
son père en justice et va donc 
commencer par l’examen 

de ses finances, que Jamie 
Spears gère depuis treize ans 

sans que l’interprète de Toxic 
puisse y accéder.

Brian May peut l’ad-
mettre aujourd’hui, il 
a songé au suicide au 

moment de la mort de Fred-
die Mercury. Car au-delà de 
l’épreuve qu’a été la maladie 

du chanteur de Queen jusqu’à 
sa mort en 1991 des suites du 
sida, le guitariste traversait 
une des pires périodes de son 
existence. Comme il l’a confié 
au Guardian, il pensait alors 
que sa vie était tout bonne-
ment « terminée ».
« J’ai été à deux doigts de sauter 
du pont à plusieurs reprises. 
J’ai perdu mon père qui est 
mort d’un cancer au même 
moment. Et mon mariage 
s’est brisé, parce que je suis 
tombé amoureux d’une autre 
femme (Anita Dobson, son 
actuelle épouse). Le mariage 
n’aurait probablement pas 
tenu de toute façon, mais ça a 

été le dernier catalyseur et la 
rupture a été très douloureuse 
et épouvantable », a-t-il 
expliqué.
Le sort s’acharne sur Brian 
May
« J’avais aussi l’impression 
de perdre mes enfants. 
J’avais l’impression de tout 
perdre. J’essayais juste de 
me battre contre les ténèbres 
et la musique était la seule 
chose à laquelle je pouvais 
me raccrocher. Ça a été une 
sorte de thérapie», a ajouté le 
musicien.
Et si Brian May avait trouvé 
la force de remonter la pente à 
l’époque, le sort a de nouveau 

décidé de s’acharner sur lui 
ces derniers mois. En effet, 
le musicien a été victime 
d’une crise cardiaque qui 
lui a valu une opération du 
cœur au printemps 2020. Il 
avait alors choisi de passer sa 
convalescence dans sa maison 
de campagne située dans 
le Surrey anglais avant de 
devoir l›évacuer en urgence 
à cause d’incendies au mois 
d’août de la même année. Et 
cerise sur le gâteau, sa maison 
londonienne a été ravagée par 
une inondation d’eaux usées 
le mois dernier. Espérons que 
les choses en restent là !

Kendall Jenner est poursuivie en justice à hauteur de 1,8 
million de dollars pour rupture de contrat

L’avocat de Britney Spears demande la suspension 
immédiate de la tutelle exercée parson père

Brian May avoue avoir envisagé le suicide
 après la mort de Freddie Mercury
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CORONAVIRUS:

 Le ministre des Affaires religieuses appelle 
à une vaccination massive

COVID19-:

20.000 personnes vaccinées / jour à travers 20 wilayas

Le ministre des 
Affaires religieuses 
et des Wakfs, Youcef 

Belmehdi, a appelé, lundi à 
Alger, tous les citoyens à 
se faire vacciner, le vaccin 
étant un «moyen idoine» de 
lutte contre la Covid-19 et 
préserver la santé publique.
Le ministre qui intervenait 
lors d’une rencontre 
scientifique, organisée à 
l’occasion de la célébration 
du nouvel an de l’Hégire 
1443, a plaidé pour «le 
recours à la vaccination 
pour la protection de la 

santé publique, le respect 
du protocole sanitaire 
à travers l’éloignement 
des rassemblements, 

l’utilisation des bavettes 
et le respect des conditions 
d’hygiène en cette 
conjoncture sanitaire 

difficile», appelant à 
l’impératif de «faire preuve 
de patience».
Mettant en avant «les 
efforts et les sacrifices des 
équipes médicales dans le 
souci de sauver les vies», le 
ministre a appelé les imams 
à «la poursuite de l’action 
en vue de la sensibilisation 
des citoyens quant à 
l’impératif de se mettre à 
l’abri de la contamination 
au covid-19».
Concernant la Conférence 
scientifique, le ministre 
a évoqué les notions 

humanitaires que véhiculait 
la «Hijra (migration des 
musulmans de la Mecque 
à Médine)», notamment 
«l’altruisme, la patience 
et l’amour de la patrie», 
qualifiant la Hijra de 
«naissance de l’histoire et 
de la gloire de la Oumma 
musulmane à laquelle nous 
faisons partie, notamment 
dans la résistance, le 
djihad, le sacrifice pour la 
patrie et la préservation de 
notre histoire glorieuse et 
notre identité nationale».

Près de vingt mille 
(20.000) personnes 
sont vaccinées 

quotidiennement à travers 20 
wilayas du pays par les staffs 
médicaux de la Protection 
civile, depuis le début de la 
campagne de vaccination 
initiée par le ministère de la 
Santé en mi-juillet dernier, 
a-t-on appris auprès de cette 
institution.
La Direction générale de la 
Protection civile qui a mobilisé 
200 médecins pour cette 
opération compte doubler le 
nombre de wilayas ciblées à 
partir de la semaine prochaine, 
affirme la même source.
«Nous arrivons à vacciner 
entre 15.000 et 20.000 
personnes par jour à travers 
20 wilayas», a déclaré à l’APS 
le médecin, lieutenant-colonel 
Mohand Amar Benabdesslam, 
sous-directeur du secours 
médicalisé à la DGPC, citant 
à titre d’exemple que «depuis 
le début de la campagne 
de vaccination, entre 2.000 
et 3.500 personnes sont 
vaccinées/jour par notre 
staff médical au niveau de la 
capitale».
Il a précisé que la Protection 
civile a pris part à cette 
campagne de vaccination 
en mobilisant un important 
dispositif humain et  matériel, 

suite à la demande du ministère 
de la Santé qui a fait part de sa 
volonté d’élargir l’opération 
en direction de la population».
M. Benabdesslam a expliqué 
que la Protection civile 
compte doubler le nombre de 
wilayas à partir de la semaine 
prochaine, soulignant que le 
rôle des équipes «itinérantes» 
est d’»éviter notamment 
aux personnes âgées de se 
déplacer et inciter les jeunes à 
se faire vacciner, à travers une 
campagne de sensibilisation 
menée par notre cellule de 
communication».
«Dans un premier temps, 
nous allions vers les quartiers 
les plus reculés de la 

capitale, avant d’élargir notre 
campagne vers d’autres villes 
du pays», a-t-il noté, ajoutant 
que les sites ciblés par cette 
opération sont «déterminés», 
quotidiennement, par les 
walis. Ces derniers, selon M. 
Benabdesslam, ont préféré 
mettre à disposition des 
équipes médicales mobilisées 
des écoles suite aux fortes 
températures et parfois 
canicule enregistrées ces 
derniers jours.
Il a indiqué, dans le même 
cadre, que la Protection civile 
prévoit renforcer ses moyens 
humains et matériels le jour du 
«Big day (le grand jour)» que 
le ministère de la Santé compte 

organiser prochainement, dans 
le but de «cibler le maximum 
de personnes».
Par ailleurs, le sous-directeur 
du secours médicalisé à 
la DGPC a exprimé sa 
satisfaction quant au nombre 
important de personnes 
vaccinées par jour, qui au 
départ, se limitait uniquement, 
selon lui, aux personnes âgées.
«Actuellement et plus 
précisément depuis une 
semaine, nous avons 
constaté un engouement 
pour la vaccination parmi 
la population jeune âgée 
de 20 ans et plus, qui a pris 
conscience de l’importance 
de se faire vacciner pour se 

protéger et protéger leurs 
proches, notamment les 
personnes âgées ou atteintes 
de maladies chroniques».
De son côté, le sous-
directeur des statistiques 
et de l’information, le 
colonel Farouk Achour, a 
mis l’accent sur le dispositif 
de sensibilisation mis en 
place, depuis le début de la 
campagne de vaccination, afin 
d’»expliquer l’ampleur de la 
covid-19 et l’importance de la 
vaccination pour y faire face».
«Outre la campagne de 
sensibilisation à travers 
notamment les radios locales 
et les réseaux sociaux, nous 
mettons en ligne la veille, 
les endroits prévus pour la 
vaccination», a-t-il dit.
Le colonel Achour a, par 
ailleurs, précisé que les 
différentes opérations menées 
par les staffs médicaux 
mobilisés sont gérés par 
une «cellule de gestion de 
l’opération de vaccination» 
située à l’Unité centrale 
d’instruction et d’intervention 
d’El Hamiz, Dar El Beida.
«L’objectif de cette cellule 
est de suivre les différentes 
interventions menées à 
travers les wilayas et de régler 
les problèmes qui peuvent 
surgir», a-t-il expliqué.


